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По-боевому выполним решение 
областной партийной конференции

17 —  18 января состоялась V I I  

Томская областная партийная кон

ференция. Она еще раз ярко проде

монстрировала тесную сплоченность 

областной партийной организации 

вокруг ленинского Центрального Ко

митета, ее возросшую боеспособ

ность, непоколебимую готовность 

отдать все свои силы великому делу 

построения коммунистического об

щества в нашей стране.

Конференция явилась болыйим 

событием в жизни областной пар

тийной организации, всех трудящих

ся области. Она подвела итоги рабо. 

ты за два минувших года, указала 

пути дальнейшего улучшения всей 

партийной работы, хозяйственного и 

культурного строительства в нашей 

области.

Главной .задачей областной пар

тийной организации, как указала 

конференция, является^ выполнение 

исторических решений XX  съезда 

КПСС, дальнейшее улучшение пар

тийно-организационной и партийно

политической работы, повышение 

политической и трудовой активно

сти трудящихся в решении хозяйст. 

венных и политических задач Кон

ференция обязала партийные коми

теты, партийные организации, 

советские, хозяйственные и профсо

юзные органы обеспечить дальней

шее развитие всех отраслей народ

ного хозяйства области и повышение 

материального благосостояния и 

культурного уровня трудящихся.

Исходя из требований XX  съезда 

КПСС —  руководить хозяйственным 

и культурным строительством со 

знанием дела. —  конференция ооя- 

зала партийные комитеты улучшить 

организаторскую и политическую 

работу парторганизаций, организа

цию и проверку исполнения дирек

тив партии и правительства, поста

новлений партийных комитетов, 

улучшить руководство первичными 

партийными организациями. Нужно 

устранить недостатки в подборе, 

расстановке и воспитании кадров, 

усилить внимание к выдвижению 

молодых растущих работников, и 
особенно женщин, _ воспитывать 

кадры в духе высокой ответствен

ности • за порученное дело, строгого 

соблюдения партийной и государ

ственной дисциплины.

Партийные организации призва

ны обеспечить дальнейшее разви

тие внутрипартийной демократии, 

строго выполнять требования Уста

ва КПСС-и ленинских норм пар

тийной жизни в проведении пле

нумов. партийных активов, собра

ний в первичных парторганизаци

ях, всемерно развивать критику и 

самокритику.

Высокие требования предъявила 

конференция к партийным органи

зациям по улучшению руководства 

местными Советами и комсомольски

ми организациями, по улучшению 

руководства профсоюзными органи

зациями в соответствии с поста

новлением декабрьского Пленума 

ЦК КПСС.

Необходимо улучшить руковод

ство социалистическим соревно

ванием, решительно устранять 

формализм в его организации, под

нять соревнование на новую, бо

лее высокую ступень, обеспечить 

участие в нем всех рабочих, кол

хозников. инженерно - технических 

работников. сосредоточить внима

ние на выполнении и перевыпол

нении норм выработки, улучшении 

качественных показателей, на ши

роком распространении опыта пе

редовиков производства.

Ответственные задачи поставле. 

ны перед областной партийной ор

ганизацией в области идеологиче

ской работы. Главное внимание 

должно быть сосредоточено на по

вышении ее идейного ^содержания 

Вся идеологическая работа должна 

строиться в неразрывной связи s 

практическими задачами хозяйст

венного и культурного строитель

ства и направляться на коммуни

стическое воспитание трудящихся.

на сплочение их вокруг Коммуни

стической партии, на успешное 

выполнение и перевыполнение 

производственных планов. Необхо

димо вести непримиримую борьбу е 

различными проявлениями буржу 

а зной идеологии и морали.

Партийные комитеты обязаны 

поднять уровень марксистско-ле

нинской закалки кадров и всех 

коммунистов, улучшить работу се

ти партийного просвещения и ком

сомольской сети политпросвещения, 

больше уделять внимания политиче 

екому самообразованию коммуни

стов. работе с пропагандистскими 

кадрами. Конференция обязала пар

тийные комитеты и первичные 

парторганизации повысить уровень 

политической работы среди интел. 
лигенции, до конца устранить недо

статки, вскрытые в постановлении 

Бюро ЦК КПСС по РСФСР «О не

удовлетворительном состоянии по

литической работы среди интелли

генции в Томской областной пар

тийной организации».

Основным содержанием агитаци

онно-массовой работы должно 

быть глубокое разъяснение трудя

щимся внутренней и внешней по

литики Коммунистической партии 

и Советского правительства. Надо 

подчинить агитационно - массовую 

работу задачам мобилизации трудя

щихся на успешное выполнение и 

перевыполнение производственных 

планов, добиваться действенного 

социалистического соревнования, 

вести борьбу с носителями пере

житков капитализма в сознании 

людей., с нарушителями трудовой 

дисциплины.

Массово - политическая  ̂ работа 

должна получить особенно большой 

размах сейчас, в период подготов

ки к выборам в Верховный Совет 

СССР.

Партийные организации долж

ны принять меры к коренному 

улучшению деятельности учрежде

ний культуры, творческих органи

заций, отделений общества по рас

пространению политических и на

учных знаний, местной печати и 

радиовещания.

В области промышленности 

конференция потребовала от пар

тийных и советских органов, хо

зяйственных руководителей, пар

тийных и профсоюзных организа

ций сосредоточить главное внима

ние на выполнении и перевыпол

нении государственных планов, 

на улучшении качественных пока

зателей в работе всех промышлен

ных предприятий.

Надо шире внедрять в производ

ство достижения науки и техники, 

всемерно совершенствовать техно

логию. механизировать и автомати

зировать производственные про-

транспорта и связи, по усилению 

геологоразведочных работ на тер

ритории области.

Следует принять решительные 

меры к ликвидации отставания 

сельского хозяйства области, осо

бенно животноводства и льно

водства, направить творческую 

активность тружеников сель

ского хозяйства на выполне

ние планов и обязательств, на уве

личение производства зерна и про

дуктов животноводства, на усиление 

организаторской работы по ^претво

рению в жизнь поставленной пар

тией задачи —  догнать США по 

производству мяса, молока и масла 

на душу населения, на резкое по

вышение культуры земледелия и 

животноводства.

Необходимо в 1958 году до

биться валового производства 

сельскохозяйственных продуктов в 

колхозах области в размерах:^ не 

менее 413 тысяч тонн зерна. 16 —  

18 тысяч тонн мяса живым весом, 

80 —  90 тысяч тонн молока. 210 

тонн шерсти. 7,5 миллиона штук 

яиц. В этом году должен быть уве

личен надой молока от каждой фу

ражной коровы в среднем по обла

сти на 500 килограммов по сравне

нию с прошедшим годом._ Поставле

на задача— освоить в 1958 году не 

менее 20 тысяч гектаров целинных 

и залежных земель, расширить по

севы озимой ржи.

Необходимо, чтобы каждый кол

хоз, МТС и район обеспечил рез

кое повышение продуктивности и 
увеличение поголовья общественно

го скота, ликвидировал отстава

ние в развитии овцеводства и пти

цеводства. Надо повысить роль 

МТС в руководстве всеми отрасля

ми колхозного производства и осо

бенно в развитии животноводства.

Важнейшей задачей является 

повышение производительности тру

да и укрепление трудовой дисцип

лины в колхозах, МТС и совхозах, 

дальнейшее развитие общественного 

хозяйства, рост доходов колхозов и 

повышение благосостояния колхоз

ников. улучшение организации и 

оплаты труда в колхозах, проведе

ние мер по повышению материаль

ной заинтересованности работников 

сельского хозяйства.

Сейчас особое внимание должно 

быть обращено на улучшение под

готовки к весеннему севу и про

ведения зимовки скота. Уже 

сейчас надо готовиться к тому, 

чтобы в 1958 году убрать зерно

вые культуры раздельным спосо

бом.

Важная задача руководителей, 

парторганизаций вузов и средних 

специальных учебных заведений—  

улучшить учебно - воспитательную

цессы, внедрять технически обос- 1 работу и повысить качество подго

нованные нормы выработки, разви

вать творческую активность тру

дящихся, рационализацию и изоб

ретательство. направлять усилия 

коллективов на использование всех 

резервов производства.

Большая забота должна прояв

ляться об улучшении организации 

труда, о ритмичной работе каждого 

предприятия, повышении качества 

выпускаемой продукции, сокраще

нии административно - управлен

ческого аппарата, об упрощении 

структуры управления производст

вом. Неослабное внимание должно 

быть обращено на своевременное 

выполнение каждым предприятием 

кооперированных поставок продук

ции.

Надп добиться выполнения плана 

строительно - монтажных работ 

каждой строительной организацией, 

всемерно осуществлять индустриа

лизацию строительства, правильно 

организовать труд на стройках, 

ликвидировать простои рабочих и 

техники

Особое внимание надо уделить 

усилению жилищного строитель

ства.

Конференция указала, конкрет

ные задачи по каждой отрасли 

промышленности, строительства,— -------------------------- Ш 111Ш Ш ИШ '------------------------------ -

У с к о р и т ь  п о д г о т о в к у  к в е с е н н е м у  с е в у

На снимке: лучшая монтажница 4-й линии «б» 21 цеха 
электролампового завода Нэля Хайбулина. Соревнуясь в честь 
дня выборов в Верховный Совет С С С Р , она выполняет свое 
сменное задание на 1 2 5 -1 3 5  п р о ц е н то в .^ ^  ХкаченКо.

Квартальный план— к 23  февраля

Достойную встречу дню выбо

ров в Верховный Совет СССР го

товят хлеборобы Асиновского 

района.

Механизаторы Митрофанов- 

ской МТС решили завершить 

подготовку тракторов к 1 фев

раля. Но теперь они пересмотре

ли это обязательство и решили 

сократить срок ремонта трактор

ного парка. Решено к 16 марта 

полностью отремонтировать ком

байны. Взятые обязательства 

коллектив МТС- выполняет ус

пешно.

Усилилась подготовка к весен

нему севу во многих колхозах 

района. Большую заботу о бу

дущем урожае проявляют поле

воды сельхозартелей имени Ле

нина, «40  лет Октября», имени 

Сталина, «Комсомолец».

Передовые колхозы полностью 

обеспечили себя сортовыми се

менами, весь семенной мате

риал отсортирован и проверен на 

посевные качества. Семена ос

новных культур в колхозах име

ни Ленина, «Комсомолец», «40 

лет Октября», имени Сталина 

хорошие. За ними установлено 

повседневное наблюдение.

В сельхозартелях «Комсомо

лец», имени Ленина на поля вы

везены сотни тонн перегноя. 

Вывозка его здесь производится 

на специальных тракторных са

нях и на лошадях.

На паровое поле колхоза име

ни Сталина вывезено более 

1.000 тонн навоза. Полеводы 

этого колхоза взяли обязатель

ство к 16 марта вывезти еще не 

менее одной тысячи тонн навоза.

И. КОРШУНОВ.

Рыбаки колхоза имени Кирова. 

Кривошеинского района, план 

прошлого года выполнили на 

126 процентов, выловили 1.391 

центнер рыбы. За успехи в рабо

те они были награждены почет

ной грамотой обкома КПСС и 

облисполкома, а колхоз занесен 

на районную доску почета.

В настоящее время в колхозе 

имени Кирова развертывается 

социалистическое соревнование в

честь выборов в Верховный Со

вет СССР. Рыбаки обязались 

выполнить квартальный план 

добычи рыбы ко дню Советской 

Армии —  23 февраля и дать 

сверх квартального плана 60 

центнеров рыбы.

Коллектив колхоза имени 

Кирова вызвал на соревнование 

работников колхоза «Охотник и 

рыбак», Молчановского района.

В. ХАРИН.

За 15 дней— месячный план

Рыбаки Парабельского района, включившись социалисти
ческое соревнование за достойную встречу дня выборов в Вер
ховный Совет СССР, добились хороших результатов. 15 января 
они выполнили месячный план на 104 процента.

Четыре меоячных плана за 15 дней января дали рыбаки кол
хоза имени Максима Горького. На 133 процента выполнил ме
сячный план коллектив артели «Рыбак», на 140 процентов 
вторая бригада государственного лова.Впереди графика

В Президиуме Верховного 
Совета С С С Р

За успехи в развитии сельского 

хозяйства и достижение высоких 

показателей по производству и за

готовкам мяса, молока, зерна, кар

тофеля, льна и других продуктов 

сельского хозяйства, за внедрение 

достижений науки и передовых ме

тодов в сельскохозяйственном про

изводстве Президиум Верховного 

Совета СССР наградил орденами и 

медалями большую группу колхоз

ников, работников МТС и совхозов, 

специалистов сельского хозяйства, 

партийных, советских и комсомоль

ских работников Белорусской ССР.

Всего награждено 4.970 человек, 

из них орденом Ленина —  196 че

ловек, орденом Трудового Красного 

Знамени —  763 человека, орденом 

«Знак Почета» —  1.486 человек, 

медалью «За трудовую доблесть»—  

1.258 человек и медалью «За тру

довое отличие» —  i .267 человек.

За выдающиеся успехи, достигну

тые в деле развития сельского хо

зяйства по производству зерна, кар

тофеля, льна, мяса, молока и  ̂ дру

гих продуктов сельского хозяйства, 

и внедрение в производство дости

жений науки и передового опыта 

32 передовикам сельского хозяйства 

присвоено звание Героя Социали

стического Труда.

Постоянно действующее производственное 
совещание

На московской Фабрике «Париж- ступившем году и о задачах кол-

товки молодых специалистов, у№  

панить недостатки в подготовке 

научно-педагогических кадров, в 

организации и содержании научно- 

исследовательской работы. Надо 

значительно улучшить политико- 

воспитательную работу среди сту

дентов и учащихся, повысить 

идейно-теоретический уровень пре

подавания общественных наук.

В решении конференции большое 

внимание уделяется дальнейшему 
улучшению материально - бытово

го и культурного обслуживания 

трудящихся, намечены практиче

ские меры улучшения дела народ

ного образования, работы предприя

тий жилищно-коммунального хозяй

ства, органов здравоохранения и 

социального обеспечения, предприя

тий торговли и общественного пи

тания.

Конференция выразила твердую 

уверенность в том. что областная 

партийная организация и впредь 

будет твердо охранять единство ря

дов Коммунистической партии Со

ветского Союза, еше теснее спло

тится вокруг ленинского Централь

ного Комитета КПСС и мобилизует 

все силы трудящихся области на 

выполнение исторических задач, 

поставленных XX  съездом партии.

ская коммуна» зачало работать 

постоянно действующее производ

ственное совещание. Состоялось 

первое заседание. Председателем 

производственного совещания из

бран начальник технического отде

ла Фабрики тов. Попов. В состав 

постоянно действующего производ

ственного совещания вошло 250 

человек. Это. главным образом, пе

редовики производства, представи

тели администрации цехов, пар

тийных, профсоюзных и комсо

мольских организаций и научно- 

технического общества. Члены про

изводственного совещания избраны 

на рабочих собраниях цехов.

На первом заседании производст

венное совещание обсудило вопрос 

изыскания внутренних резервов 

производства для увеличения вы

пуска обуви.
Директор фабрики тов. Щепети- 

лов рассказал о плане работ в на-

лектива. Выступившие на совеща

нии внесли ряд предложений, на

правленных на лучшее использова

ние кожевенных и других материа

лов, на подъем уровня работы 

предприятия.

Постоянно действующее произ

водственное совещание сочло воз

можным выпустить на предприя

тии сверх годового плана за счет 

экономии основных и вспомогатель

ных материалов 100 тысяч пар 

обуви.

Совещание предложило фабкому 

разработать проект социалистиче

ского обязательства на 1958 год и 

обсудить его во всех цехах фабри

ки. В феврале решено проверить, 

как выполняются на фабрике ре

комендации первого заседания по

стоянно действующего совещания.

(ТАСС).

Работники фабрики «Си
бирь» решили квартальный 
план выполнить на 2 дня 
раньше срока и дать сверх 
плана 6.600 ящиков спи
чек. Коллектив поддержал 
ценную инициативу комсо
мольцев фабрики —  сэконо
мить сырья, материалов и по
луфабрикатов на 50 тысяч 
рублей. Ко дню выборов ре
шено смонтировать и пустить 
в эксплуатацию четвертую ли
нию транспортера.

Успешно выполнен план 
первой декады января. Фаб
рика идет впереди графи
ка на один день.

...Ко всем машинам в короб
ко-этикетировочном и автомат
но-сборочном цехах прикреп
лены аккуратно написанные 
таблички с числами: «115», 
«121», «126». Это— показате
ли сменной выработки. В пос
ледние дни все чаще и чаще 
встречаются таблички с над
писью: «130». «135», «137». 
Возле многих рабочих мест 
висят небольшие красные 
флажки. И х получают лучшие 
рабочие.

В коробко-этикетировочном 
цехе, например, решили да
вать флажки тем, кто вы
полняет задания не ниже, 
чем на 125 процентов. И 
таких лучш их из лучш их в 
цехе по 7 — 13 человек в сме
не. Сегодня флажки висят на 
этикетировочных машинах 
Ольги Ивановой, Таисьи Шу- 
милкиной, Клавдии Забега- 
ловой, Евдокии Доренковой и 
других.

В смене мастера тов. Ящен- 
ко с большим подъемом тру
дится комсомольско-молодеж
ная бригада Лидии Волковой. 
Она соревнуется с комсомоль
ско-молодежной бригадой, ко
торой руководит Валентина 
Полозова. Члены  обеих бригад 
решили досрочно выполнить 
квартальный план, между 
ними идет упорная борьба.

В смене мастера тов. Воти- 
новой хорошо работает комсо
мольско-молодежная бригада 
Любы Марченко. 19 января, 
например, члены бригады вы
полнили задание на 121 про
цент. Неплохо потрудились в 
этот день и члены бригады

Нины Марченко, они выполни
ли задание на 120 процентов.

Вот работает машинистка- 
этикетировщица Евдокия До- 
ренкова. Накануне она доби
лась самой высокой сменной 
выработки: 137 процентов. До 
конца смены еще полтора ча
са. а от машины уже отнесе
но 110 рамок с готовыми спи
чечными коробками вместо 97 
по заданию.

—  До конца смены дадим 
еще 20— 22 рамки, — говорит 
Е. Доренкова.

Подручной у  Евдокии ее 
младшая сестра Нина.

На машине сестер Доренко- 
вых —  красный флажок.

—  В этом году его еще ни 
разу не снимали с нашей ма
шины, —  гордо говорит Евдо
кия.

Сестры обязались в честь 
выборов в Верховный Совет 
СССР выполнять задания на 
130 процентов.

Автоматно-сборочный цех —  
завершающий производство 
спичек.

В цехе много хороших 
бригад. Члены комсомольско- 
молодежной бригады Надеж
ды Коваленко выполняют 
сменные задания на 129 про
центов.

Хорошо работают укладчица 
Екатерина Ковалева, заколот- 
чик ящиков тов. Кирничко, 
подладчица Валентина Хари
тонова, съемщица тов. Корту- 
шанова, зарядчица тов. Желу- 
денко, бригадир монтеров-на- 
ладчиков Г. И. Цеслюк и мно
гие другие.

Но бывает и по-другому. В 
этом же цехе каждого оста
навливает бросающаяся в гла
за надпись: «Говорит комсо
мольский пост». Сейчас здесь 
висит «молния»: « У  машини
стки Бурковой в рамочке об
наружено 3 коробки-половин
ки. 8 коробок вверх дном, 9 
коробок ломи. 5 коробок бра
ка этикета».

Пришлось машинистке тов. 
Бурковой немало покраснеть 
за свою работу.

...Коллектив спичечной фаб
рики борется за успешное вы
полнение обязательств, взя
тых в честь выборов в Вер
ховный Совет СССР
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Об утверждении окружных по выборам в Совет Союза Верховного 

Совета СССР избирательных комиссий по Томскому городскому 

№  328, Томскому сельскому №  329 и Колпашевскому №  330

избирательным округам
Решение №  2 i исполнительного комитета Томского областного Совета депутатов трудящихся

Приезд в Минск Первого секретаря ЦК КПСС
тов. Н. С. Хрущева

-Ь-

МИНСК, 19 января. (ТАСС). Се

годня в столицу Белоруссии прибыл 

Первый секретарь Центрального Ко

митета Коммунистической партии 

Советского Союза Н. С. Хрущев.

Для встречи тов. Н. С. Хрущева 

на Минскцй вокзал прибыли канди

дат в члены Президиума ЦК КПСС, 

первый секретарь ЦК КП Белорус

сии К. Т. Мазуров, председатель 

Совета Министров БССР Н. Е. Ав- 

химович, председатель Президиума 

Верховного Совета БССР В. И. Коз

лов, секретари ЦК КП Белоруссии 

Т. Я. Киселев, Т. С. Горбунов, 

Ф. А. Сурганов, Д. Ф. Филимонов, 

командующий Белорусским военным 

округом С. К. Тимошенко, замести

тели председателя Совета Минист

ров БССР И. Ф. Климов, А. И. Зо- 

лов, секретарь Минского обкома 

КПБ В. Ф. Шауро, секретарь Мин

ского горкома КПБ А. Д. Рудак, 

председатель исполко51а Минского 

горсовета В. И. Шарапов, министры 

БССР, ответственные работники ЦК 

КП Белоруссии, генералы Советской 

Армии.

10 часов 10 минут. Поезд подхо

дит к перрону вокзала. Из вагона 

выходит тов. Н. С. Хрущев. Бурны

ми аплодисментами его встречают 

собравшиеся. Тов. Н. С. Хрущев 

обменивается дружескими рукопо

жатиями с руководителями Комму

нистической партии и правительства 

Белоруссии.

По старинному народному обычаю

делегация трудящихся —  председа

тель колхоза «Перамога», Руден- 

ского района, Герой Социалистиче

ского Труда Т. И. Жигалко, знат

ный каменщик Д. Г. Булахов, ста

левар Минского автомобильного за

вода, депутат Верховного Совета 

БССР Д. И Варашкин —  преподно

сят тов Я. С. Хрущеву хлеб-соль.

С перрона гов. Н. С. Хрущев и 

руководители Коммунистической 

партии и правительства Белоруссии 

выходят на привокзальную площадь 

и в машинах направляются в город. 

На улицах столицы республики ты

сячи трудящихся горячо привете г 

вуют тов Н. С. Хрущева и в его 

лице великую ■ Коммунистическую 

партию Советского Союза.

г. Томск

Исполнительный комитет решил: 

На основании статей 43, 44 и 

45 «Положения о выборах в Вер

ховный Совет СССР» утвердить 

окружные по выборам в Совет Со

юза избиоательные комиссии в со

ставе следующих представителей 

общественных организаций, об

ществ. грудящихся и общих собра

ний трудящихся.

ПО ТОМСКОМУ ГОРОДСКОМУ 

ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ ОКРУГУ №  328

Председатель избирательной ко

миссии Трухманов Борис Георгие

вич 1—  от научных работников, 

рабочих и служащих Томского на

учно-исследовательского институ

та вакцин и сывороток:
заместитель председателя изби

рательной комиссии Фрейдин Ла

зарь Симонович —  от рабочих и 

служащих Томской пристани: 
секретарь избирательной комис

сии Филимоненко Александр Ники

форович —  от Томской городской 

коммунистической организации. 

Члены, избирательной комиссии: 

Родин Николай Евсеевич —  от 

Томской городской организации 

Всесоюзного Ленинского Коммуни

стического Союза Молодежи;

Молодых Августа Павловна —  

от коллектива работников средней 

школы Л» 3 города Томска: 

Докукин Серафим Григорьевич 

—  от рабочих и служащих Том

ского облпоомсовега:

Корякина Муза Анатольевна —  

от рабочих.1 инженерно-технических 

работников н служащих > Томского 

манометрового завода:

Филиппова Вера Александровна 

—  от Вокзальной районной орга

низации Всесоюзного Ленинского 

Коммунистического Союза Молоде

жи:,

Косова Людмила Ивановна —  от 

профессиональной организации 

Томского завода резиновой обуви;

Москвина Ольга Федоровна —  
от рабочих, инженерно-техниче

ских работников и служащих Том

ского электролампового завода;

Павловская Зинаида Игнатьев

на —  от областного совета профес

сиональных союзов.

ПО ТОМСКОМУ СЕЛЬСКОМУ 

ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ ОКРУГУ №  329

Председатель избирательной ко

миссии Томилов Михаил Иосифо

вич —  от Томской областной орга

низации профессионального союза 

работников государственных уч

реждений;

заместитель председателя изби

рательной комиссии Еремин Павел 

Филиппович —  от Томской област

ной коммунистической ор;аниза- 

нии:

секретарь избирательной комис

сии Попыхина Полина Михайлов

на —  от областной организации 

Всесоюзного Ленинского Коммуни

стического Союза Молодежи.
Члены избирательной комиссии:

Бахарева Маргарита Владими

ровна —  от рабочих и служащих 

Моряковской ремонтно-эксплуата

ционной базы;

Смирнов Вениамин Семенович—  

от колхозников колхоза имени Ка-̂  

линина. Кожевниковского района;

Киреева Мария Степановна —  

о-т колхозников колхоза «К новым 

победам». Шегарского района;

Мусатова Татьяна Никитична—  

от колхозников колхоза «Комсомо

лец». Асиновского района;

Балашов Федор Родионович —  

от рабочих, инженерно-техниче

ских работников и служащих Аси

новского лесоперевалочного и де

ревообрабатывающего комбината;

Круковский Игнатий Константи
нович —  от рабочих, инженерно- 

технических работников и служа

щих Пышкинской машинно-трак

торной станции Пышкино-Троиц- 

кого района:

Кравцов Алексей Леонтьевич —  

от рабочих, инженерно-техниче

ских работников и служащих Ту- 

ганской машинно-тракторной стан

ции:

Бородич Валентина Федоровна—  

от коллектива работников Зырян

ского районного лечебно-профилак

тического объединения.
ПО КОЛПАШЕВСКОМУ 

ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ ОКРУГУ №  330

Председатель избирательной ко

миссии Липовка Анатолий Ивано

вич —  от рабочих и служащих 

издательства газеты «Советский 

север»;

заместитель председателя изби

рательной комиссии Служаев Вла

димир Михайлович —  от Колпа- 

шевской городской организации 

профессионального союза работни

ков государственных учрел;дений;

20 января 1958 г.

секретарь избирательной комис

сии Жданова Александра Афанась

евна —  от Колпашевской город

ской коммунистической организа

ции.

Члены избирательной комиссии:

Панова Варвара Михайловна —  

от колхозников колхоза имени Ста

лина. Колпашевекого района;

Рыйалкина Любовь Ивановна —  

от рабочих и служащих Колпа- 

шевского рыбоконсервного комби
ната:

Сухушин Евгений Игнатьевич—  

от профессиональной организации 

Кетского лесозавода;

Голещихин Евгений Илларионо

вич —  от профессиональной орга

низации Паоабельской машинно- 

тракторной станции;

Юхвит Любовь Вениаминовна —  

от рабочих, инженерно-техниче

ских работников и служащих 

Светлянской машинно-тракторной 

станции Чаинского района;

Демина Мария Николаевна —  

от колхозников колхоза имени Ка

линина. Чаинского района;

Медведева Анна Дмитриевна —  

от коллектива работников Ново- 

Каогасокской семилетней школы 

Каргасокского района; ,

Попов Василий Васильевич —  

от рабочих, инженерно-техниче

ских работников и служащих уп

равления Нибегияского леспромхо

за. ремонтно-механических мастер

ских леспромхоза, сплавного уча

стка.

Председатель облисполкома И. ВАСИЛЬЕВ. 

Секретарь облисполкома И, ЕГОРОВ.
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Москва. Красная площадь. Трудящиеся направляются в Мавзолей В. И.

Постановление Комитета 
советских женщин

ПА Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь
Повышать роль колхозной 

партийной организации
Колхоз имени Сталина —  один из 

.рупнейших в Колпашевском райо- 

:е. За последние годы партийная 

рганизация его выросла почти 

;двое. Теперь в колхозе 19 комму- 

ш-стов.

В октябре у нас состоялось от- 

:етно-выборное партийное собрание,

:а котором было высказано много 

датических замечаний коммунистов

адрес партийного бюро и горкома 

[артии. В основном коммунисты 

юитиковали партийное бюро за 

лабую организаторскую работу 

реди колхозников. Инициативы 

ненов партбюро колхоза почти не 

[увствоиалось, принимаемые реше. 

[ия зачастую не выполнялись. По

тому при значительном росте парт- 

Фганизации хозяйство слабо спрая- 

[ялось с поставленными задачами.

По сравнению с соответствующим 

I ери од ом 1956 года в колхозе на 

157 килограммов снизился удой мо_ 

юка на корову, меньше оказался 

даход свинины на 100 гектаров 

ишни.

Это произошло потому, что пар

тийная организация ослабила орга- 

шзаторскую работу. Многие ком

мунисты формально относились к 

[[врученному делу, не были актив

ными борцами за выполнение реше

ний партийных собраний. Мало за- 

(отились о повышении организа- 

горской роли партийной организа

ции и работники горкома партии. 

Работники горкома партии, бывая 

в колхозе, мало интересовались ра- 

5отой парторганизации, обходили 

ве. больше советовались только 

с председателем колхоза, не 

уделяли внимания и тому, как рас

ставлены коммунисты на решающих 

участках производства.

Правда, иногда кто-нибудь из ин

структоров горкома, присутствуя на 

наших собраниях, все критические 

замечания, высказанные в адрес 

горкома, старательно записывал в 

блокнот. Но стоило ему только поки. 

нуть пределы колхоза, как никто 

из коммунистов уже не знал, как 

эти критические замечания воспри

няты в аппарате горкома.

Работнику горкома тов Савиных 

коммунисты высказали однажды 

свое опасение за срыв плана взмета 

зяби, показали по этому поводу ре

шение партийного собрания, которое 

не выполняется. Тов. Савины* вы

слушал все доводы, что-то записал 

в блокнот и пообешал быстро ула

дить дело. Время шло. но положе

ние не менялось.

Тогда с тем же вопросом при

шлось обратиться к члену бюро гор- 
горисполкомана председателю гирвешма™*, nnr„H„ ,„ Tnra>KVH) опль R(
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чего не сделал, В результате зяои lw --------

тахано всего 130 гектаров вместо

0 по плану.

Обычно у нас бывало так. Если 

гь какие-то неудачи, промахи в 

ководстве хозяйством, то вызыва- 

■ на бюро горкома для отчета 

едседателя колхоза, и работа 

огла разбирается в отрыве от 

стельности парторганизации. О 

шениях не знают многие комму- 

[сты колхозов, да и сами работ

к и  горкома КПСС редко нроверя-

1 их исполнение. ’
Учитывая допущенные в прошлом 

гибки, партбюро сейчас стремится 

днять авангардную роль комму- 

[стов. На партсобраниях мы чаще 

али обсуждать производственные

вопросы, быстрее претворять в 

жизнь предложения коммунистов.

В декабре на последнем открытом 

партийном собрании слушался отчет 

бригадиров-коммунистов о выполне

нии предыдущих решений, касаю

щихся зимовки скота, подготовки 

семенного фонда и т. д.

Секретарем колхозной парторгани

зации я избран впервые. До этого 

был рядовым коммунистом и, есте

ственно, незнаком со многими фор

мами и методами организационно

партийной работы. После отчетно- 

выборного собрания прошло более 

трех месяцев, а меня, как молодого 

секретаря, ни разу не вызвали в 

горком партии на беседу (на сове

щаниях я бывал).

К подготовке и работе пленумов 

горкома, и собраний актива слабо 
привлекаются секретари парторга

низаций и рядовые колхозники. 

Уже будучи секретарем партбюро и 

присутствуя на многих собраниях, 

проходивших в горкоме партии, я не 

слышал, чтобы кто-нибудь из секре

тарей парторганизаций выступил с 

критическими замечаниями, с рас

сказом о своей работе. Даже на гр_ 

родской партийной конференции не 

выступал ни один секретарь колхоз

ной парторганизации, ни один деле

гат из числа рядовых коммунистов- 

колхозников.

С момента отчетно-выборного соб

рания горком партии не провел с 

секретарями ни одного семинара. 

После избрания меня секретарем я 

еще ни разу не встречался в колхозе 

ни с одним работником горкома пар

тии.

Иногда работники отдела пропа

ганды и агитации горкома запраши

вают по телефону, как идет учеба 

коммунистов, как развернута агита

ционно-массовая работа. Но спраши

вают об этом часто у сидящих в 

контоое колхоза работников, а не 

членов паотбюво.

Все это говорит о том. что после 

упразднения зональных групп гор

ком не сделал решительного шага в 

укреплению живой связи с сельски

ми парторганизациями.

Нашей партийной организации 

предстоит решить много трудных и 

неотложных задач. Надо, прежде 

всего, ликвидировать отставание по 

производству продуктовойвотновод. 

ства, создать прочную базу для вы. 

сок ого урожая в этом году, уско

рить строительство производствен

ных помещений и жилых домов 

для колхозников. Все это потребует 

умелой расстановки коммунистов и 

выполнения ими партийных пору

чений.

В этом отношении мы проделали 

некоторую работу.

Но медленно мы еще поднимаем 
коммунистов 

помощь в 

этом оказывает нам и горком пар

тии,

Горкому партии необходимо уде

лять больше внимания повышению 

организаторской роли партийных 

организаций колхозов. Это являет

ся важным условием успешно

го выполнения нами решений 

XX v съезда КПСС. Ослабление 

этой работы со стороны горкома 

партии и является одной из основ

ных причин слабого выполнения 

районом задач по крутому подъему 

сельскохозяйственного производства,

А. НОВИКОВ, 

секретарь партбюро колхоза

имени Сталина, Колпашевского 
района.

Продукция ТОМСКОГО завода отправлена в Грецию
На днях томский электромехани

ческий завод имени В. В. Вахруше

ва отгрузил в Грецию в адрес 

афинской фирмы «Элета лимитед» 

клепальные и отбойные молотки.

Это первая продукция завода, 

отправленная за границу в новом 

году. В агитпункте
В агитпункте, расположенном в 

клубе электромеханического инсти

тута инженеров железнодорожного 

транспорта, в воскресенье лектором 

обкома КПСС тов. Литвиновым 

была прочитана лекция о между

народном положении Советского 

Союза. Лектор ответил на вопросы 

избирателей.

Перед избирателями выступил с 

концертом коллектив художествен
ной самодеятельности томской 

швейной фабрики N» 5.

На днях состоялось заседание 

президиума Комитета советских 

женщин. Президиум Комитета совет, 

ских женщин, говорится в поста

новлении, принятом на этом заседа

нии, поддерживает и горячо одоб

ряет постановление Верховного Со

вета СССР от 21 декабря 1957 го

да по вопросам внешней политики 

Советского правительства. Это по

становление, выражая мысли, на

дежды и чаяния всего советского 

народа, всех советских женщин, яв

ляется новым замечательным вкла

дом в дело борьбы за мир, за 

разоружение, за смягчение между

народной напряженности, за расши

рение мирного сотрудничества меж

ду разными странами.
Решение Верховного Совета 

СССР о новом сокращении Воору

женных Сил Советского Союза еще 
раз ярко демонстрирует миролюбие 

Советского государства и его стрем

ление еще быстрее развивать все 

отрасли мирного строительства на 

благо советских людей.

Верховный Совет СССР, еди

нодушно одобрив последовательную 
миролюбивую политику Советского 

правительства, направленную на 

мирное сосуществование государств 

с различными политическими си

стемами, с исчерпывающей ясностью 

сформулировал предложения к дру

гим великим державам, осуществле
ние которых предотвратило бы

Зимовка
скота

Вторник. 21 января 1958 г. М5 15 (10379).
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КОГДА ДЕЛО  ПУЩЕНО  
НА САМОТЕК

угрозу истребительной атомной вой

ны, сняло бы с плеч трудящихся 

огромное налоговое бремя, вызван

ное гонкой вооружений и полити

кой «холодной войны», проводимой 

правительствами США и других 

стран. Это дало бы возможность 

семьям трудящихся лучше жить, 

есть, одеваться, иметь более удоб

ные жилища.
Матери Франции, Италии, Бель

гии и Англии, Норвегии и Дании 

и многих других стран перестали бы I 

с тревогой смотреть на небо, где 

курсируют американские самолеты 

с атомным грузом, который из-за 

любой случайности может обру

шиться на мирные города и села, 

искалечить и погубить их детей.

Таким образом, нет. ни одной 

женщины, которая не была бы за

интересована в укреплении мира, в 

разоружении, в запрещении произ

водства и применения термоядерно

го оружия, в прекращении его 

испытаний, в развитии дружеских 

связей между государствами.

Советские женщины горячо верят, 

что миллионы женщин всех стран 

выступят в поддержку новых мир

ных предложений Советского Союза, 

открывающих светлые перспективы 

для народов, и тем самым помогут 

отвести меч войны, занесенный над 

колыбелями их детей.

(ТАСС).

КАРГАСОК. (По телефону). Жи

вотноводство —  основная отрасль 

хозяйства колхоза «Первое мая», но 

заботы о дальнейшем развитии и 

повышении продуктивности молоч

ного скота здесь не чувствуется. 

Зимовка скота организована очень 

плохо. Крупный рогатый скот раз

мещен в двух неблагоустроенных 

коровниках. Под утро в автопоил

ках замерзает вода. Ни на одной 

ферме нет помещения, где доярки 

могли бы хранить ведра, полотен

ца и другое имущество. Кухня, ко

торую начали оборудовать еще с 

первых дней стойлового содержа

ния скота, до сих пор не приведе

на в ПОРЯДОК.
На фермах нет элементарного са

нитарного порядка. На полу лужи, 

так как ни один коровник не имеет 

жёлобов для стока навозной жижи. 

В свинарнике пол прогнил, свиньи 

лежат в грязи. На фермах нет 

скребков для чистки животных, це

дилок для процеживания молока. 

Не создан запас сена: что привезут, 
То и скормят. Силос коровам не 

дается.
Доярки жалуются на крайне 

плохую организацию труда. Ни од

на из них не имеет производствен

ного задания. Зоотехник Г. Гурулен- 

кина и доярки не раз просили 

председателя колхоза тов. Бочкова 

помочь животноводам устранить эти 

недостатки, но все безрезультатно.

Почин подхвачен
С большим интересом встретили

на Московском заводе шлифоваль

ных станков предложение бригады 

знатного шахтера Николая Мамая, 

начавшей соревнование за каждо

дневное перевыполнение производ

ственных норм.

Первым подхватил это начинание 

коллектив первого механического 

цеха. Здесь обрабатываются круп

ные детали —  столы, станины, ко

лонки, капетки. По технологии пре

дусматривается много времени на 

установку этих деталей. Расточник 

тов. Кучеров, строгальщики тт. Мит- 

рошин и Кравченко, фрезеровщик 

Яшкин и другие, сделав удобные 

приспособления для быстрого креп

ления, вдвое снизили затраты вспо

могательного времени. Усовершенст

вовав режущий инструмент, они по

высили скорости выполнения произ

водственных операций. В результа

те их выработка достигает теперь

150— 180 процентов сменных норм. 

По их примеру трудятся уже де
сятки производственников.

Сейчас коллектив развертывает 

соревнование за превышение до
стигнутого уровня производительно

сти труда. Все станочники приняли 

обязательство работать восьмой час 

каждой смены в счет сверхплановой 

продукции. С этой целью в цехе 

осуществляется ряд организацион

но-технических мероприятий. Про

водится модернизация станков. 

Устанавливаются дополнительные 

подъемные устройства. Внедряется 

твердосплавный инструмент, уско

ряющий режимы резания металла. 

Создается школа внедрения пере

дового опыта. Все это позволит уже 

в первом квартале поднять выработ

ку  каждого рабочего в среднем на 

10-— 15 процентов.

(ТАСС).

На томских промышленных предприятиях
(По страницам заводских многотиражных газет)

НАД ЧЕМ РАБОТАЮТ 

КОНСТРУКТОРЫ

Об этом рассказывает в одном из 
последних номеров газета «За но

вую технику» завода «Сибэлектро- 

мотор». Конструкторы завода созда

ли электроутюги с терморегулято

ром. Министерство торговли СССР 
утвердило опытные образцы, и в 

настоящее время в конструктор

ском бюро ведется разработка тех

нологической оснастки для их се

рийного выпуска. Разработаны 

чертежи на электродвигатели со 

встроенным электромагнитным тор

мозом. Началось изготовление ос

настки для них в металле.

Сейчас пепел конструкторами 

стоит новая задача —  разработать 

рабочий проект Фазорегуляторов и 

изготовить опытные образны, мо

дернизировать микродвигатели, 

разработать проект электрической 

модификации сепии АР 4. 5. 6 и 7 

габаритов на частоту 10— 20 герц.

Деятельное участие во всех этих 

работах, как указывает газета, 

принимают тт. Смайкин. Зятицкий, 

Шедехов. Гланц. Налков, Нестеров 

и другие.

ОТЗЫВЫ О ПРОДУКЦИИ ЗАВОДА

Газета «Техника шахты» электро

механического завода имени В. В. 

Вахрушева поместила письмо глав-

Передовой участок химлесхоза
КРИВОШЕИНО. (По телефону).

Третий мастерский участок Криво- 

шеинского химлесхоза включился в 

соревнование в честь дня выборов 

в Верховный Совет СССР. Он к 

1 апреля должен сделать 700 

остовов бочек. Коллектив работает 

дружно —  уже сделано 450 осто

вов.

К 16 марта участок обязался 

сделать 50 тысяч кар. Сделано уже 

34 тысячи. Хорошо работает на 

этом мастерском участке тов. Аль

бах. По полторы нормы дают 

тт. Князюк и Губанова,

И. ПЕРСИДСКИЙ.

ного инженера ленинградского Ки

ровского завода тов. Захарьина 

с отзывом о работе молотков 

МР-5, Он пишет, что в течение ме

сяца эти молотки показали хоро

шие результаты при рубке листов 

конструкционной стали толщиной 

до 15 мм., зачистке сварных швов 

и вырубке мелких пороков металла, 

Тов. Захарьин пишет, что при

менявшиеся на заводе до этого мо

лотки типа РБ значительно усту

пают новым молоткам как по си

ле удара, так и по удобству в ра

боте. Коллектив Кировского завода 

вносит предложение сконструиро

вать мощный молоток специально 

для обрубки крупного Фасонного 

стального и чугунного литья.

ОБ ОПЫТЕ КУЙБЫ Ш ЕВЦЕВ

Газета «Подшипник» опублико

вала статью бригадира слесарей

шлифовального цеха М  1 В. Кузи

на. который недавно побывал в 

командировке на подшипниковых 

заводах в г. Куйбышеве. Там он 

обратил внимание на модернизацию 

шпинделя ведущего круга с под

шипников скольжения на подшип

ники качения на станках СБШ-02.

Вернувшись в Томск, тов. Кузин 

совместно с механиком модернизи

ровал одни станок в своем цехе. 

Во второй половине января они на

мерены модернизировать и второй 

станок.

Рассказывает тов. Кузин о мо

дернизации станков «Хиля». «Во

тан» и i d . В заключение автор 

статьи пишет: «Мы должны сде

лать все для того, чтобы внедрить 

в производство опыт куйбышев

цев».

Тов. Бочков, не считаясь с мнением 

зоотехника, отменил выдачу - кон

центратов новотельным коровам. 

Сделано это было потому, что, по 

мнению тов. Бочкова, литр молока 

якобы из-за этого дорого обходится 

колхозу.. Как видно, председатель 

не желает по-настоящему вникнуть • 

в суть дела, разобраться в истин

ных причинах больших затрат на 

производство молока.
План поголовья крупного рогатого 

скота в колхозе не выполнен. Но 

это не мешает тов. Бочкову разба

заривать колхозный скот. По его 

указанию было забито и продано на 

сторону 16 коров.
Плохо организована зимовка^ ско

та в артели имени Кутузова. Корма 

для скармливания здесь не готовят

ся. Коров на водопой гоняют на ре

ку. 30 декабря прекратили выдачу 

концентратов.

Недостатки эти —  результат то

го, что правление артели до сих 

пор считает животноводство второ

степенной отраслью хозяйства, не 

обращает на него достаточного вни

мания.
В этих колхозах не раз бывали 

работники районного управления 

сельского хозяйства. Они знают о 
недостатках в организации стойло

вого содержания скота, но практи

чески ничего не сделали для их 

ликвидации.
Т. КУРИЛОВИЧ.

Ташкентская область. Машиностроители завода «Чирчиксель- 
маш» оказывают большую помощь труженикам села. В прошлом 
году коллектив освоил выпуск новых видов продукции. Среди них 
навесной культиватор-удобритель «Н КУ-4». который навешивается 
на все тракторы. Уж е выпущено более 8 тысяч таких культивато
ров. Свыше двух тысяч новых корчевателей стеблей хлопчатника 
отгружено в 1 колхозы и совхозы Узбекистана и других республик 
Средней Азии.

Сейчас коллектив завода работает над выпуском куракоуборочной 
машины «СКП-4— б» новейшего образца. В отличие от существу
ющих агрегатов эта машина может производить съем курака при 
любых междурядьях и ее производительность вдвое выше обычной.

На снимке, новая куракоуборочная машина «СКП-4— 6».
(Фотохроника ТАСС).

Короткие сигналы0  В деревне Георгиевна, Туган- 

Ского района, нет магазина. Жите

лям приходится в любую погоду ид

ти за покупками в соседнее село за 

пять километров. А руководители 

райпотребсоюза еще в прошлом го

ду обещали организовать в Георгиев, 

ке торговлю товарами цервой необ

ходимости.

Н. ВАРЫГИН.

©  На станции Межентшовка нет 

порядка. Снег около вокзала не уби

рается, в помещении вокзала очень 

холодно, пол засорен. Кассир Кар- 

ташова грубит пассажирам.

М. ПЕТУШКОВ, Н. САВИНЫХ 

и другие.

дстреча избирателей с депутатом
В помещении Дома культуры 

ггочивского лесозавода состоялась 

треча депутата Томского облает- 

)ГО Совета депутатов трудящихся 

[едседателя колхоза имени Стали- 

I, Молчановского .района, тов. 

давцова В. И. с избирателями.

Is®, Кравцов рассказал о работе

областного Совета и своей депутат

ской деятельности.

Избиратели внесли ряд предло

жений по улучшению бытовых ус

ловий трудящихся, обучения де

тей. указали на нерешенные во
просы в работе местных Советов 

депутатов трудящихся.
v А. ТУШ ИМ.

Баргузинский соболь в нарымской тайге
Недавно в Вороновскую тайгу 

Колпашевского района охотоведы 

выпустили для разведения партию 

соболей, завезенных из Баргузин, 

екого заповедника Иркутской обла

сти. Первые наблюдения показали, 

что животные хорошо акклиматизи

руются. н. шлыков,

16-я беседа о развитии 

советской науки

Важнейшие
открытия
советских
географов

о

Г. ГРИГОР, 
профессор, заведующий 
кафедрой физической 
географии Томского 

университета

О

Территория дореволюционной 

России, несмотря на значитель

ные работы и заслуги русских 

землерроходцев и ученых, была 

изучена совершенно недостаточно. 

Из-за косности царского прави

тельства ведение многих важных 

исследований было невозможно. 

Очень мало знали географы о рай

онах севера, о среднеазиатских пу

стынях, труднодоступных горных 

районах Средней Азии, о Восточ

ной Сибири. Дальнем Востоке. На 

географической карте России оста

валось много «белых пятен».

За годы Советской власти про

изведена топографическая съемка 

и составлены карты колоссальных 

территорий, Золотой медалью Все

союзного географического общест

ва и Сталинской премией отмечен 

большой труд по составлению и 

выпуску карты СССР миллионного 

масштаба на 170 листах.

Крупнейшим достижением яв

ляется также выпуск первого я 
второго голо® Большого советского

атласа и первого и второго томов 

Большого морского атласа.

Проделана громадная работа по 

исчислению и уточнению площади 

СССР и отдельных административ

ных единиц (работы Н. Ф. Красов

ского. Ю. М. Шокальского, В, М, 

Волкова и других).

Когда сравниваешь современные 

советские географические карты с 

дореволюционными картами, сразу 

же бросается в глаза, что за годы 

Советской власти сделано очень 

много важных географических от

крытий.

На карте 1916 года архипелаг 

Северной Земли показан в виде 

двух больших островов, которые 

оконтурены береговой линией толь

ко с восточной а южной сторон и 

то весьма приблизительно. Очерта

ния западных берегов и северней 

окраины островов тогда не были 
известны. Расположение островов, 

их число, природные особенности 

были полностью определены экспе

дицией Арктического института в 

1930— 1932 годах. В 1930 году 

к западным берегам Северной Зем

ли близко подошел ледокол «Геор

гий Седов», и на одном из ^остро

вов (ныне Остров Домашний) вы

садился экспедиционный отряд —  

четыре полярника во ^главе с 

Г. А. Ушаковым. С этой базы сот

рудники экспедиции совершали 

санные маршруты на большие 

острова. За два года, преодолев 

громадные трудности, отважные 

советские исследователи нанесли 

на карту 37 .000 квадратных ки

лометров с уш и , затерянной среди 

полярных морей. Выяснилось, что 

Северная Земля состоит из четы

рех больших островов (Большевик, 

Комсомолец. Пионер, остров Ок

тябрьской революции) и множест

ва мелких, расположенных группа

ми щ и  порознь.

Экспедиция изучила рельеф, гео

логическое строение, оледенение, 

климатические условия, раститель

ный и животный ннр, а также

характер ледового режима омыва

ющих морей.
Советскими экспедициями в 

дальнейшем открыт еще ряд остро

вов в пределах арктических морей.

Был проведен ряд географиче

ских исследований на Новой Зем

ле, Земле Франца-Иосифа, острове 

Врангеле и других арктических 

островах. Изучены рельеф дна мо

рей. омывающих северное побе

режье Сибири, и граница шельфа 

(материковой отмели).

В 1939 году во время знамени

того дрейфа «Георгия Седова» в 

западной части Арктики была ус

тановлена глубина океана —  

5.180 метров.

Данные о морских глубинах в 

районе Северного полюса стали из

вестны в результате самоотвержен

ной работы советских полярников 

И. Д. Папанина. П. И. Ширшова, 

Е. К. Федорова и 9. Т. Кренкеля 

на дрейфующей льдине «Северный 

полюс». Глубина океана у полюса 

оказалась равной 4.270 метрам. 

На дрейфующей станции «Север

ный полюс» было выполнено очень 

много важных наблюдений: изуча

лись морские течения под поляр

ными льдами, скорость и направ

ление дрейфа ледяного поля, регу

лярно проводились многочисленные 

измерения глубин, температуры 

воды, велись магнитные, метеоро

логические и другие наблюдения, 

давшие науке ценные представле

ния о комплексе природных явле

ний в высоких широтах.

Большие работы по комплексно

му исследованию арктического 

бассейна проводятся и в настоящее 

время на дрейфующих научных 

станциях —  «Северный полюс-6» 

и «Северный полюе-7». Они име

ют большое значение для выясне

ния вопросов метеорологии, океано

графии и т. п. Накапливаемый ма

териал представляет большую цен

ность для дальнейшего освоения 

районов Арктики,

К о ткры тиям , сделанным совет

скими полярниками, относится «т-

IГ
4
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крытие подводного хребта, прости

рающегося от Новосибирских остро

вов поперек центральной части 

Северного Ледовитого океана до 

Земли Элсмира (Канада).

Учеными . изучались синоптиче

ские и погодные условия высоких 

широт Арктики, характер рельефа 

дна. Ученые определили также, что 

теплые подводные ответвления 

Гольфстрима проникают значитель

но дальше к востоку, чем это счи

талось прежде.

В результате советских^ исследо

ваний на карте Западной и Во

сточной Сибири изменились очер

тания севевного побережья, на 

Таймырском полуострове открыты 

горы высотой более 1.000 метров, 

уточнены контуры большого Тай

мырского озера и т. д.
Изучению природных условий 

Арктики во многом способствовало 

созданное в 1932 году Главное 

управление. Северного морского 

пути. Советское правительство по

ручило ему освоить Северный мор

ской путь, обеспечить безопас

ность плавания на всем его протя

жении —  от Мурманска до Берин

гова пролива.

Важнейшую веху в освоении 

этого пути поставил в 1932 году 

ледокольный пароход «Сибиряков», 

совершивший путь от Архангель

ска. до Берингова пролива за 65 

дней (в одну навитоциго без зи

мовки).
В 1933 году была организова

на вторая экспедиция на пароходе 

«Челюскин». В 1944 году ледореэ 

«Литке» прошел успешно от Вла

дивостока до Мурманска. Так была 

доказана практическая возмож
ность эксплуатации Северного 

морского пути как постоянно дей

ствующей водной магистрали. По 

этому пути  завозятся грузы в бас

сейны сибирских рек и в новые 

промышленные районы, возникшие 

за годы пятилеток на Северном 

| побережье, вывозится продукция 

местной промышленности (лес. ру- 

! да, соль, уголь, меха и г, ц,).

Д . . .
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В клубе УН Р-768 строительного треста №  97 работает агит
пункт. Особенно многолюдно здесь бывает из вечерам. Сюда после 
работы приходят строители, чтобы почитать свежие газеты, ж ур
налы, выборную литературу В агитпункте установлено дежурство, 
организуются лекции, беседы, концерты для избирателей.

На снимке: заведующий агитпунктом тов. Афонин и агитатор 
тов. Бурницкаите. Фото Ф. Хитриневича.Добиться образцовой каждого учреждения
В постановлении Бюро ЦК КПСС 

по РСФСР «0 неудовлетворитель

ном состоянии политической работы 

среди интеллигенции в Томской об

ластной партийной организации» и 

решении IV  пленума" обкома КПСС 

указывалось на необходимость улуч

шения культурно-просветительной 

работы в городе и на селе, прибли

жения деятельности учреждений 

культуры к жизни, к производству.

За последнее время многие куль

турно-просветительные учреждения 

стали лучше выполнять эти зада

чи.

Вот, например, Болыпе-Галкин- 

ский сельский клуб (заведующая 

Р. Салосина) и сельская библиоте
ка (заведующая Т. Конюхова) Бак- 

чарского района. Они умело исподь- 

зуют средства наглядной агитации 

для пропаганды решений партии и 

правительства по вопросам сельско

го хозяйства.

В клубе и библиотеке можно уви

деть материалы, показывающие, 

как растет и крепнет артельное хо

зяйство колхоза имени Кирова, ка

кие задачи стоят перед колхозом, 

как их выполняют труженики се

ла. Здесь есть показатели работы 

бригад, ферм. С помощью культ

просветработников на фермах и в 

бригадах колхоза регулярно выпу

скаются боевые листки, «молнии». 

Культпросветработники проводят 

беседы, громкие читки художест

венной и политической литературы

При участии сельской интелли

генции в клубе часто организу

ются лекции на политические, ес

тественно-научные и сельскохозяй

ственные темы, устраиваются чи

тательские конференции, литератур

ные вечера, вечера молодежи.

Заведующая библиотекой тов. 

Конюхова систематически проводит 

подворные обходы семей колхозни

ков, обменивая прочитанные книги 

непосредственно на дому.

Хорошо работают при клубе хо

ровой, танцевальный, драматический 

кружки. Особенным успехом поль

зуются выступления женского 

квинтета частушечников в составе 

колхозниц _ Козыревой,- Рожковой, 

Ануфриевой, Юшкенайте и за

ведующей клубом тов. Салосиной.

Разнообразную культурно - про

светительную работу ведут Карга-

сокский, Тегульдетский, Бакчарский 

дома культуры, Лозунгинский сель

ский клуб, Сосновская библиотека 

Каргасокского района, Моряковская 

поселковая библиотека Томского 

района и многие другие. Их работа 

стала теснее увязываться с практи

ческими делами трудящихся.

В декабре прошлого года Лозун

гинский сельский клуб (заведую

щий тов. Уткин) организовал вечер 

на тему^ «Передовики колхоза 

«Новый быт» в борьбе за увели

чение производства продуктов жи

вотноводства». По разработанному 

под руководством партийной орга

низации советом клуба плану на 

протяжении месяца велась деятель

ная подготовка к этому вечеру; в 

ней ̂ приняли участие не только 

клубные активисты, но и члены 

правления колхоза, передовые кол

хозники. К вечеру в клубе были 

подготовлены диаграммы, характе

ризующие рост колхоза, плакаты с 

показателями работы бригад, ферм 

и отдельных колхозников, стенд 

«За что борется наш колхоз». 

Председатель колхоза тов. Дубро

вин рассказал на вечере о том, 

что сделано в колхозе по увеличе

нию производства мяса, молока, 

масла на 100 гектаров земельных 

угодий. Опытом своей работы поде

лились работники животноводства. 

В заключение колхозники просмот

рели содержательный концерт 

клубной самодеятельности, в про

грамме которого были использова
ны материалы из местной жизни.

Недавно заведующий клубом тов. 

Уткин отчитывался перед жителя

ми села Лозунга о работе клуба. 

Колхозники дали хорошую оценку 

деятельности клуба.

Но у нас есть и такие учрежде

ния культуры, которые оторваны 

от жизни.

В Парбигском районе около 30 

заведующих клубами и библиотека

ми, но культурно-просветительная 

работа в селах крайне запущена. До

статочно сказать, что из 34 насе

ленных пунктов района 15 совсем 

не обслуживаются библиотеками. 

Многие клубы района бездейству

ют. В поселках Новая Бурка и Ве

селое клубы не отремонтированы и 

не оборудованы. В поселке Осинов- 

ка клуб открывается только по на

строению его заведующей Агафоно

вой. Районный Дом культуры огра-

Они будут
лесозаготовителями

Из леспромхозов и Ц РМ М  
Томской. Кемеровской и Ха
касской автономной областей, 
Красноярского и Алтайского 
краев возвратились проходив
шие там преддипломную прак
тику учащиеся лесотехниче
ского техникума.

Будущ ие механики и техно

логи находились на практике 

около двух месяцев. Они рабо

тали помощниками мастеров 

лесозаготовок, десятниками, 

ремонтными рабочими.

Сейчас юноши и девушки 

приступили к дипломному 

проектированию. И х проекты 

будут, строиться на материале, 

собранном во время практики.

Многие учащиеся во время 

практики зарекомендовали се

бя добросовестными, инициа

тивными работниками. Руко

водство Салаирского леспром-работыкультуры
ничивает свою деятельность пока

зом кинокартин и организацией ве

черов танцев.

Лишь в последнее время бюро 

райкома КПСС обратило внимание 

на содержание деятельности культ- 

просветучреждений, вопрос об этом 

был обсужден на пленуме райкома 

партии, приняты необходимые ме

ры к повышению ответственности 

парторганизаций за культурно- 

просветительную работу среди на

селения.

Бюро ЦК КПСС по РСФСР и 

Совет Министров Российской Феде

рации приняли постановление о 

проведении общественного смотра 

культурно - просветительных уч

реждений. Цель смотра —  сосредо

точить внимание партийных, совет

ских, профсоюзных и комсомольских 

организаций, всей общественности 

города и деревни на устранении 

недостатков, которыми все еще 

страдает культурно-просветитель

ная работа, преодолении отрыва ее 

от практических задач.

В решении V I I  областной пар

тийной конференции указано на 

необходимость улучшить работу и 

укрепить материальную базу 

культурно-просветительных у ч 
реждений. поднять идейный уро

вень работы учреждений культу

ры. повысить их роль в проведе

нии массово-политической работы, 

в выполнении хозяйственно-поли

тических задач.

На селе сейчас трудится много 

учителей, врачей, специалистов 

сельского хозяйства, инженерно- 

технических работников. Надо ши

ре привлечь интеллигенцию к 

культурно-просветительной рабо

те. полнее использовать ее органи

заторские навыки, знания, опыт.

Следует повысить организатор

скую роль отделов культуры. Они 

должны усилить контроль за рабо

той учреждений культуры, распро

странять передовой опыт, решитель

но добиваться устранения недостат

ков в деятельности клубов, библио

тек, киноустановок,

Тесная связь с жизнью —• не^ 

пременное условие плодотворной 

деятельности культпросветработни

ков.
В. ИВАНОВ,

заместитель начальника областно

го управления культуры.

хоза треста «Алтайлес» А л

тайского Совнархоза прислало 

на имя директора техникума 

письмо, в котором отмечает от

личную работу проходивших 

там практику Стоминой, Каши

ной и Михалевой и просит пос

ле окончания техникума на

править этих учащихся на ра

боту в леспромхоз. Темой ди

пломного проекта Стоминой 

будет реконструкция нижнего 

склада Салаирского леспром

хоза.

Пять групп техникума за
кончили сдачу экзаменов.

Особенно хорошо сдали эк
замены учащиеся 341 и 241 
групп.

Перед
государственными

экзаменами

Учащиеся старших курсов 

библиотечного техникума сей

час проходят преддипломную 
практику в районах Томской 
области. Скоро —  государст
венные экзамены. Работать 
заведующими сельскими биб
лиотеками, художественными 
руководителями клубов разъ
едутся выпускники техникума 

в Красноярский и Алтайский 

края, Томскую, Кемеровскую 

и Тувинскую автономную об

ласти, в Якутсную АССР.

У  будущих топографов

Закончился семестр у  уча

щихся 1— 4 курсов топогра

фического техникума. С отлич

ными показателями в учебе 

пришли к сессии учащиеся 

314, 427, 424 групп.

Недавно состоялось собра

ние профсоюзно . комсомоль

ского. актива, посвященное под

готовке к сессии. Собрание 

наметило мероприятия по 

улучшению работы в группах, 

общежитиях.

У  дипломников началась 
стереотолографическая прак
тика в лаборатории.

Пополнилось оборудование 
лабораторий. Недавно техни
кум получил 3 двухсекундных 
высокоточных теодолита.

В учетно-кредитном 
техникуме

123 учащихся четырех групп 

проходят сейчас . производст

венную практику, которая за

кончится 4 февраля. На днях 

на младших курсах начнутся 

экзамены. Скоро кадры систе

мы государственного банка по

полнятся квалифицированны, 

ми специалистами-выпускни- 

ками техникума.

Производственники
учатся

К дипломному проектирова
нию приступили пятикурсники

электромеханического техни

кума. Теоретические знания 

были закреплены во время 

практики на томских заводах. 

Учащиеся получили благодар

ности и отличные отзывы с 

этих заводов.

— У  нас, в техникуме,— ска

зал директор тов. Чернышев,—* 

учится много производственни

ков. Вечернее отделение на

считывает 250 человек. Это —» 

работники томских предприя. 

тий и учреждений. В этом году 

состоится второй выпуск уча

щихся вечернего отделения.

Большинство выпускников 

нашего техникума работает 

на томских предприятиях ма

стерами, старшими мастера

ми и технологами цехов.

Техникум недавно получил 

новое оборудование.
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Подписание соглашения о научно-техническом 
сотрудничестве между правительствами СССР 

и Китайской Народной Республики

ШШщ
.

В Туркмении сооружается па
ротурбинная электростанция, 
строительство которой предусмот
рено Директивами X X  съезда 
КПСС по шестому пятилетнему 
плану.

На снимке: на строительной 
площадке.

(Фотохроника ТАСС).

Комбинат 
„Умелые руки11
В пионерской дружине имени 

А. Матросова цри Каргасокской 

средней школе создан комбинат 

«Умелые руки». Его возглавляет 

ученица 9-го класса Пронина. При 

комбинате имеются цехи рукоделия, 

вышивания, наглядных пособий и 

кукольный.

Пионеры, работающие в цехе на

глядных пособий, сделали ряд на

глядных пособий для учащихся 1-го 

класса. Кукольный театр подготовил 

к новому году пьесу «Уш кан и 

Труска». Драматический, танце

вальный, хоровой и спортивный 

кружки готовят художественные 

выступления к пионерским сборам 

и вечерам.

При пионерской организации соз

дан музей краеведения. Здесь соб

раны старинные деньги, вещи и 

коллекции насекомых. В альбоме 

«История Каргаска» ведутся запи

си о прошлом села по воспомина

ниям старожилов.
0. НЕДОСЕКО.

По приглашению Советского пра

вительства в СССР с 18 октября 

1957 года по 19 января 1958 го

да находилась научно-техническая 

делегация Китайской Народной Рес

публики во главе с президентом 

Академии наук КНР тов. Го Мо-жо, 

а также большая группа советни

ков —  видных китайских ученых.
Делегация обсудила с Государст

венным научно-техническим коми

тетом Совета Министров СССР. 

Академией наук СССР, Государст

венным комитетом Совета Минист

ров СССР по внешним экономиче

ским связям, Министерством выс

шего образования СССР и ведущи

ми научно-исследовательскими ор

ганизациями Советского Союза 

важнейшие вопросы развития нау

ки и техники и дальнейшего рас

ширения научно-технического сот

рудничества между Советским Сою

зом и Китайской Народной Респуб

ликой. С советской стороны в этом 

обсуждении принимали участие бо

лее" 600 видных учены* и специа

листов.

Обмен мнениями между советски

ми и китайскими учеными и спе

циалистами протекал в дружест

венной и деловой обстановке. Обе 

стороны, основываясь на принци

пах дружбы и взаимопомощи, на

метили ряд конкретных мероприя

тий по всемерному развитию сот

рудничества в исследовательских 

работах в области науки и техни

ки между СССР и КНР. В ходе пе

реговоров китайская делегация вы

разила пожелание, чтобы советская 

сторона оказала помощь Китаю в 

разрешении важнейших научно- 

технических проблем, намеченных 

перспективным планом развития 

науки и техники КНР на 1956 

1967 годы. Эта помощь должна 

заключаться в командировании со

ветских ученых и специалистов в 

Китай, обучении, повышении ква

лификации китайских научных и 

инженерно-технических - работни

ков в СССР, поставке необходимого 

оборудования, приборов, материа
лов и т. I.

В результате переговоров 18 ян

варя с. г. в Москве заключено со

глашение между правительством 

СССР и правительством КНР о сов

местном проведении важнейших

исследований в области науки > 

техники и об оказании помощи 

Советским Союзом Китаю в этой 

работе.

Соглашением предусматривает

ся совместное проведение в период 

1958— 1962 годов работ по реше

нию 122 важнейших научно-тех

нических проблем, имеющих боль

шое значение для КНР, а также 

дальнейшее укрепление непосред

ственных связей между научно-ис

следовательскими учреждениями 

обеих стран.

Соглашение подписали: по упол

номочию правительства СССР 

10. Е. Максарев —  председатель 

Государственного научно-техниче

ского комитета Совета Министров 

СССР и по уполномочию прави

тельства КНР —  Го Мо-жо.

Одновременно были подписаны 

соглашения о сотрудничестве и 

проведении исследовательски* ра
бот в области науки и техники 

между министерствами высшего об

разования СССР и КНР, а также 

между академиями сельскохозяй

ственных наук СССР и КНР.

(ТАСС). !

Освоение Северного морского пу

ти оказывает большое влияние на 

развитие экономики Крайнего Севе

ра, подъем культуры народов, жи

вущих здесь. С пуском в эксплуа

тацию атомного ледокола будут 

созданы еще большие возможности 

для освоения районов советской 

Арктики.

Коренным образом изменились 

наши представления о Северо-Во

сточной Сибири (территории к во

стоку от D. Лены до Тихого океана 

и на север —  к холодным водам 

Ледовитого океана).

На карте досоветского периода 

(1916  г.) отчетливо значится

лишь горная дуга Верхоянского и 

Станового хребтов, продолжающих 

друг друга. Показана также систе

ма горных хребтов между бассей

нами рек Яна, Индигирка, Колыма 

(с направлением этих хребтов па

раллельно течению рек на северо- 

восток). Ныне на карту нанесена 

мощная еиетема гор. получивших 

название хребта Черского. Они на

правлены с северо-запада на юго- 

восток и рассечены долиной Инди

гирки и ее притоков. Эта система 

гор открыта экспедицией геолога 

С. В, Обручева (сына знаменитого 

геолога, исследователя Сибири и 

Центральной Азии —  академика 

В. А. Обручева).

В 19 29— 1930 года* была сна

ряжена вторая экспедиция под на

чальством С. В. Обручева с целью 

изучения восточной половины 

хребта Черского, а также геологи- 

■ ческого" и гидрологического описа

ния бассейнов Рек Индигирки. Ко

лымы и других. На карте появи

лись новые названия, такие, как 

Юнагирское плоскогорье. Алазей- 

ское плато. Анюйские горы, пло

скогорье Нерсвое и другие,

Позднее, в 1944— 1945 годах в 

пределах Кол ымо-Индиги рекой тер

ритории были сделаны большие 

открытия: удалось обнаружить

горноледниковые районы, по раз

вевал оледенения а  дислу ледни

ков немногим уступающие высоко

горным районам Средней Азии. 

Кавказа и Алтая.

Благодаря большой и плодотвор

ной деятельности вулканологиче

ской станции Академии наук СССР 

получены более точные сведения о 

современном вулканическом харак

тере Камчатки и Курильских 

островов. выявлено количество 

действующих и потухших вулка

нов, характер вулканических про

цессов. В 1941 году Т. И. Ус ти 

новой обнаружена область гейзе

ров к югу от Квонопкого озера. Их 

насчитывается до 25 в разной ста

дии деятельности. Самым крупным 

является «Великан»: отверстие 

грифона —  7 5 X 1 5 0  сантиметров, 

глубина —  150 метров, высота 

столба воды и пара —  300 метров и 

температура воды + 9 8 ,8  градуса. 

До этого считалось, что есть толь

ко две области гейзеров: одна в 

США (Иеллоустонский парк), дру

гая —  на острове Новая Зеландия.

Проведенные исследования гор

ных систем юга Сибири изменили 

представления о рельефе горных 

хребтов Саян и Алтая, Открыты 

новые вершины, озера, ледники. 

Совсем недавно считалось, что 

площадь оледенения Алтая состав

ляет 454 квадратных километра. 

Теперь же благодаря работам том

ского ученого М. В. Тронова ее 

размеры определены в границах 

650 квадратных километров, е 

числом ледников около 800.

Разносторонние исследования 

проводились в советские годы по 

изучению озер. В частности, благо

даря работам лимнологической 

станции Академии наук СССР (ос

нователь Г. Ю. Верещагин) удалось 

получить новые данные о рельефе 

дна озера Байкал и установить но

вую отметку глубины (1 .742  мет

ра). которая позволяет считать 

Байкал глубочайшим озером мира.

Важные географические откры

тия были сделаны в Средней Азии 

(как в горной, так и в пустынных

областях). До неузнаваемости из

менилась карта горных областей 

Средней Азии. В 1928 году в го

рах Западного Памира была обна

ружена высочайшая вершина 

СССР —  пик с отметкой 7.495 

метров, которому было присвоено 

имя Сталина. В 1943 году открыта 

вторая высокая точка Тянь-Шаня 

в СССР высотой 7 .439 метров —  

пик Победы. Одновременно выясне

ны размеры крупнейших ледников 

Тянь-Шаня: ледник Федченко —  

длина более 70 километров и лед

ник Инылчек -—  длина около 57 

километров.

Много нового внесли работы 

комплексной памирской экспедиции 

в составе Д. В. Наливкина, 

0. Ю. Шмидта. Д. И. Щербакова, 

Н. Д. Корженевского, К. В. Исакова 

и других. Выявлены не только осо

бенности рельефа, геологии, клима

та, но и богатые природные ресур

сы Памира.

Выяснилось, что в пустынных 

областях Средней Азии, в частно

сти в Кизыл-Кумах. большая часть 

песков —  не сыпучие барханы, а 

пески, закрепленные раститель

ностью.

В 1932  году академику 

А. Е. Ферсману удалось пересечь 

пески Кара-Кумов на автомашине, 

причем в центре пустыни было об

наружено месторождение природной 

серы. Ныне там создан серный за

вод.

Работы ряда комплексных экс

педиций в Средней Азии позволили 

всесторонне изучить природу п у

стынь —  недра, рельеф, подзем

ные воды, растительный покров, 

почву, выявить богатые естест

венные ресурсы.

Уже с тридцатых годов значи

тельно изменился облик пустынь. 
Оросительные работы, проводимые 

в пустыне Кара-Кумы, в Ферган

ской долине и других районах, 

способствуют расширению площади 

землепользования под хлопчатник 

и другие ценные культуры ,

Новые открытия, значительно 

уточняющие географическую карту 

СССР, были сделаны и в других 

районах СССР —  на Кавказе,

Кольском полуострове, Урале и да

же на Русской равнине.

В полярном и приполярном 

Урале геологом А. Н. Алешковым 

было открыто много ледников, в 

прошлом совершенно неизвестных, 

из них наибольший ледник Гофма

на —  длина 2.5 километра.

На каюте Урала появилась новая 

высокая точка —  гора Народная, 

высотой 1.894 метра. Она оказалась 

на 277 метров выше вершины 

Тельпос-Из. прежде считавшейся 

главной вершиной Уральского 

хребта. Нанесены на карту также 

новые хребты —  Исследователь

ский, Нарою-Итьинский, плато 

Московского общества испытателей 

природы и другие.

На Русской равнине у  Онежской 

губц обнаружена неизвестная 

прежде возвышенность до 350 

метров высотой, на Тиманском 

кряже появилась новая высотная 

отметка 463 метра (Чегласекий 

камень).

Советские географы принимают 

участие в работах по программе 

Международного геофизического 

года. В частности, такие работы 

ведутся нашей комплексной экспе

дицией Академии наук СССР в 

Антарктиде под начальством докто

ра географически* наук М. М. Со

мова. В настоящее время, кроме 

обсерватории «Мирный», здесь ра

ботают еще три  советских научных 

станции — «Пионерская», «Оазис» 

и «Восток-1». Участники экспеди

ции ведут метеорологические. маг

нитные. гляциологические исследо

вания. наблюдения за полярными 

сияниями и т. п. Уже собраны ин

тересные данные на отдельных 

станциях. Нет сомнений, что со

ветские ученые внесут достойный 

вклад в изучение последнего боль

шого «белого пятна» _ на нашей 

планете.

С порт
Выступают

сильнейшие

конькобежцы

страны

18 и 19 января на мо
сковском стадионе «Дина
мо» проходили соревнова
ния сильнейших конькобеж

цев страны. Тридцать два 

спортсмена (вне конкурса 

выступали скороходы ГДР) 

оспаривали право войти в 

состав сборной СССР, ко

торая примет участие в со

ревнованиях на первенство 

Европы в Швеции и на 

первенство мира в Финлян

дии.

В первый день забеги со

стоялись в условиях резко 

менявшейся погоды, и не

которые спортсмены, в ча

стности Б. Ш илков, прохо

дили дистанцию 5000 мет

ров в сильную метель. Во 

второй день погода была 

несравненно лучше.

Победителем двухдневных 

соревнований вышел моск

вич, двукратный чемпион 

мира и чемпион Европы 

1957 года О. Гончаренко. 

Он сильно выступил на всех 

дистэнниях многоборья. А  

в беге на 500 метров, на 

свсГей «отстающей» дистан

ции, он поделил четвертое, 

пятое и шестое места с та

кими известными спринте

рами, как Р. Грач и Ю . М и

хайлов. Время Гончаренко 

на этой дистанции —  43,5 

секунды — личный рекорд 

конькобежца.

Двукратный чемпион ми

ра набрал в сумме много

борья 192,825 очка (новый 

рекорд катка). Только 0,053 

очка проиграл ему абсолют

ный чемпион СССР Д. Са- 

куненко (Владимир), заняв

ший второе место. На по

следующие четыре места 

вышли Р, Меркулов (Мо

сква), Б. Ш илков (Ленин

град), В. Шилыковский и 

Б. Цыбин (Москва).

Победу на отдельных ди

станциях одержали: на 500 

метров — Е. Гришин (Мэ- 

сква) —  42,5 секунды, на 

1.500 метров —  Ю . М и

хайлов (Калинин) —  2 ми

нуты 15 секунд, на 5.000 

и 10.000 метров —  Д. Са- 

куненко (Владимир) — 8 

минут 23,6 секунды и 

17 минут 17,7 секунды.

(ТАСС).

Тракторный агрегат работает 
на повышенной снорости

— Намечается ли 
в ближайшие годы 
что-либо принципи
ально новое в меха
низации обработки 
земли?

На этот вопрос кор
респонденту ТАС С  во 
Всесоюзном научно - 
исследовательском ин
ституте механизации 
сельского хозяйства 
(ВИМ ) сообщили:

Исторически сло
жилось так, что когда 
появился трактор, то 
его начали приспосаб
ливать к уже имею
щимся в сельском хо
зяйстве машинам и 
орудиям, рабочие ор
ганы которых были 
рассчитаны на кон
ную тягу. Использова.- 
ние мощности тракто
ра шло за счет увели
чения ширины захва
та агрегата. Такое об
стоятельство и опре
делило рабочие скоро
сти, которые находят
ся в пределах 3 .5— 
4,5 километра в час. 
И тракторы конструи
ровались так, что наи
высший коэффици
ент их полезного дей
ствия находился в 
этом диапазоне скоро
стей.

В последние годы 
жизнь выдвинула 
идею: расширить воз
можности трактора за 
счет увеличения ско
рости. Увеличение 
ширины захвата ста
новится преградой 
для применения на
весных машин, имею
щ их неоспоримое 
преимущество перед 
прицепными. Кроме 
того, увеличение ши
рины захвата застав
ляет конструкторов 
создавать тяжелые 
обрабатывающие ору
дия и тракторы, тор
мозит повышение про

изводительности тру
да механизаторов.

Исследованиями ря
да научно . исследо
вательских учрежде
ний была доказана 
возможность выпол
нения основных сель
скохозяйственных ра
бот (пахота, боронова
ние, культивация, по
сев, а также сеноко
шение) на скоростях в 
8 — 9 километров в 
час. При этом полно
стью соблюдаются аг
ротехнические тре
бования и не происхо
дит существенного из 
менения тягового со
противления машин и 
орудий. Были разра
ботаны требования 
для конструирования 
скоростного трактора 
и набора рабочих ма
шин к нему.

В основу этих тре
бований положены 
примерно такие прин
ципы: трактор не дол
жен затрачивать топ
лива на единицу об
работанной площади 
больше, чем он за
трачивает сейчас; воз
можность использова
ния для скоростной 
работы существую
щ их машин и орудий.

Лучш им решением 
задачи был признан 
переход на производ
ство новых моделей 
тракторов, увеличение 
мощности двигателя 
которых и соответст
вующее увеличение 
скорости были бы 
обеспечены без уве
личения веса машины.

Харьковские тракто
ростроители на базе 
машины ДТ-54 созда
ли трактор ДТ-54М, 
Он снабжен двигате
лем в 75 лошадиных 
сил (вместо 54 сил 
у  ДТ-54). На одну ло
шадиную силу мощ

ности в новом тракто
ре приходится лишь* 
73 килограмма веса 
против 100 килограм
мов у  старой модели 
и 122-х килограммов 
у  трактора С-80. Ле
том 1957 года эта 
машина в основном 
успешно выдержала 
испытания. Новая ма
шина —  более мощ
ная и значительно со
вершенная —  сохра

няет в себе 80 с лиш
ним процентов дета

лей базового трактора 
ДТ-54.

Конструкторами соз
дан также модернизи
рованный колесный 
трактор «Беларусь» 
(модель Э-50), рабо
тающий на повышен
ных скоростях. Он 
снабжен двигателем 
мощностью в 50 ло
шадиных сил и 
10-скоростяой короб
кой передач. Трактор 
находится сейчас на 
испытании.

Создаются почво
обрабатывающие ору
дия для работы на 
повышенных скоро
стях. Уж е  изготовле
ны эксперименталь
ные образцы плугов, 
хорошо работающие 
на скоростях до 9 ки
лометров в час. Ис
пытания показали 
также, что из сущест
вующих машин хоро
шо выдерживают ско
ростные режимы ра
боты культиваторы и 
дисковые лущ ильни
ки.

Можно уверенно 
сказать, что переход 
на повышенные ско
рости работы трактор
ных агрегатов яв
ляется недалекой и 

реальной перспек
тивой ближайших лет.

(ТАСС).

Трудовая книжкаи школьника
Вернувшись однажды с работы, 

Елена Григорьевна Рогова увидела, 

что кто-то в ее отсутствие привел 

в порядок комнату. Елена Гри

горьевна очень удивилась: шести

классник Сережа никогда до этого 

не помогал матери.

Приятные перемены в поведении 

своих детей заметили и другие ро

дители. Эти перемены были вызва

ны введением в школе №  2 города 

Асино по примеру передовых 

сковских школ —  «трудовых 

жек» школьников.

«Трудовая книжка» школьника- 

обыкновенная ученическая 

радь. В «трудовую книж ку»

мо

кни

те т- 

83/HH"

сывается работа, проделанная уча

щимися дома. Отмечается в ней и 

участие в труде в школе. После 

долгих размышлений и споров мы 

решили, что работу нужно оцени

вать: тогда учащийся будет знать, 

хорошо или плохо он выполнил ее.

«Трудовые книжки» у  нас ве

дутся со 2-го по 7-й класс.

По единодушным отзывам роди

телей, введение «трудовой книжки» 

школьника —  нужное и полезное 

дело.

Г. ПАВЛОВ, 

заведующий учебной частью 

средней школы №  2  г. Асино,

i
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Китайский журнал об успехах  
планирования в пеовой пятилетке

П ЕКИН , 18 января. (ТАСС). 
Первая пятилетка, пишет журнал 
«Цзихуа цзинцзи» («Плановое хо
зяйство»), показала необходи
мость и правильность планового 
ведения хозяйства.

Когда мы приступали к пяти
летке, отмечает журнал, наши 
недруги за рубежом считали ее 
несбыточной мечтой, а внутри 
страны подняли шум правые эле
менты. Они заявляли, что Китаю 
якобы еще рано вступать на путь 
планового хозяйства, ибо полез
ные ископаемые в стране еще не 
разведаны, технических кадров 
мало, не хватает опыта, недоста
точно финансовых средств. В те 
годы страна действительно пере
живала трудный период. Но имен
но благодаря переходу на рельсы 
планового хозяйства Китаю уда
лось преодолеть все вышеуказан
ные трудности.

Если до освобождения, говорит
ся в статье, мы мало знали о на
ших недрах, если в старом Китае 
было всего несколько десятков 
тысяч инженеров, то теперь от
крытых за годы первой пятилет
ки месторождений вполне доста
точно для удовлетворения нужд 
социалистического строительства 
в сырье. Сейчас в Китае насчиты
вается более 1 млн. инженеров и 
техников. Государство взяло в 
свои руки все важнейшие отрасли 
народного хозяйства, что обеспе

чило стабильность государствен

ных доходов.

Учитывая опыт первой пятилет

ки, необходимо, пишет журнал, и 

впредь укреплять и развивать со

циалистическое хозяйство и 

строить его на основе единого со

циалистического плана.

Гигант машиностроения Чехословакии
П Р А ГА , 19 января. (ТАСС). 

Машиностроительный завод имени 
В. И. Ленина в г. Пльзене являет
ся мощным предприятием, осна
щенным современным оборудова
нием. Завод выпускает паровые 
турбины, компрессоры, оборудова
ние для шахт, рудников, предприя
тий металлургической и химиче
ской промышленности, прокатные 
станы, гидравлические прессы, 
электровозы, троллейбусы, мощ
ные металлообрабатывающие стан, 
ки, генераторы, транспортеры, 
электродвигатели и другие маши
ны. При заводе имеется научно- 
исследовательский институт о мно
гочисленными лабораториями.

Продукция завода экспортирует
ся более чем в 30 стран, в том 
числе в Советский Союз. Большим 
спросом на внешнем рынке поль. 
зуются выпускаемые заводом тур
бины, электровозы, заводское обо
рудование. После войны завод зна
чительно расширился. За время 
первой пятилетки (1948— 53 гг.) 
его продукция возросла в три ра
за. В 1958 году продукция завода 
возрастет на 12,5 процента.

При заводе имеются четыре 
клуба, большая библиотека, ра
ботают свыше 50 кружков художе. 
ственной самодеятельности. На за
воде открыто 16 амбулаторий и 19 
медпунктов.

В Республике Индии, в Бхилаи, сооружается металлургический 
завод производственной мощностью один миллион тонн стали в год. 
Его проектировали советские специалисты. Сюда доставлено обору
дование из С С С Р . На строительстве дружно трудятся советские и 
индийские инженеры и рабочие.

На снимке: на строительстве. Два друга — индийский и совет
ский сварщики. ^

(Фотохроника ТАСС).

Обращение ЦК Компартии Германии 

к западногерманскому населению

„ Престиж США в Азии 
и А фри не продолжает 

падать“
ТЕ ГЕ Р А Н , 18 января. (ТАСС). 

Еженедельник «Техране мосав- 
вар» пишет в передовой статье: 
«Престиж С Ш А  в странах Азии 
и Африки продолжает падать. 
Политика Соединенных Штатов 
в отношении народов стран Азии 
и Африки и в особенности раз
личных патриотических и свобо
долюбивых слоев населения аф
ро-азиатских стран привела к 
тому, что народы этих стран не 
видят в этой политике ничего для 
себя хорошего. За последние го
ды С Ш А  не сделали ничего хо
рошего, а лишь поддерживали и 
проводили в странах Азии и А ф 
рики коррупцию. С Ш А  продол
жают петь все ту же старую 
песню, хотя уже не имеют слу
шателей».

Растет культура вьетнамского 
народа

ХАН О Й , 18 января. (ТАСС). 
Министр культуры Д РВ Хоанг 
Минь Зиам, отвечая на вопросы 
корреспондента Вьетнамского ин
формационного агентства о куль
турном строительстве. в стране, 
сообщил, что за последние три 
года в республике было издано 
22.889 тысяч экземпляров раз
личных книг, то есть в 11,5 раза 
больше, чем в 1939 году.

Значительно улучшилось кино
обслуживание населения. Сейчас 
в стране действует 120 кинопе
редвижек и 47 кинотеатров. В 
1957 году на киносеансах при

сутствовало в общей сложности 
36 миллионов человек, на 4 мил
лиона больше, чем в 1956 году. 
Национальная киностудия за 
время своей работы выпустила 
140 хроникальных и докумен
тальных фильмов. Сейчас в ДРВ 
ведутся работы ло съемке пер
вого художественною фильма.

В 1939 году во всем Север
ном Вьетнаме имелось всего три 
библиотеки. Сейчас их насчиты
вается более 30. В городах, де
ревнях, на предприятиях и строй
ках республики открыты сотни 
клубов и домов культуры.„Пусть американцы в военной убираются восвояси11

форме
ЛОНДОН, 18 января. (ТАСС). 

«Дейли уоркер» призывает трудя
щихся Англии не прекращать 
борьбу за то, чтобы на англий
ской земле не осталось ни одного 
американского солдата. «Пусть 
американцы в военной форме, —  
пишет газета, —  убираются во
свояси вместе с их бомбардиров
щиками, бомбами и ракетами».

«Они, —  продолжает газета,— 
представляют собой угрозу для

мира во всем мире, угрозу само
му существованию страны и ее 
населения, угрозу нашей незави
симости. С тех пор, как образова
лась наша нация, иностранные 
войска никогда не находились так 
долго на английской земле в мир
ное время. Это —  угроза миру и 
независимости, потому, что мы 
не знаем, чей палец может на
жать кнопку и начать то, над чем 
не властен английский народ».

Давление было слишком явным...
П АРИ Ж , 18 января. (ТАСС). 

Печать сообщает о дальнейшем 
обострении франко-тунисских от
ношений. Специальные представи
тели главы французского прави
тельства Гайяра, которые должны 
были вручить его личное посла
ние президенту Тунисской респуб
лики Бургиба, возвратились в Па
риж, не выполнив своей миссии. 
Одновременно Тунис покинул 
французский посол Горе, вызван
ный в Париж правительством для 
консультаций. Как известно, в 
своем послании Гайяр утверждал, 
что Тунис якобы укрывает на 
своей территории алжирских пов

станцев, и требовал освобождения 
взятых ими в плен французских 
солдат.

Касаясь причин провала миссии 
посланцев Гайяра, газета «Юма- 
ните» указывает, что стремление 
Франции оказать «давление на 
тунисское правительство при по
мощи демонстрации силы было 
слишком явным».

Как стало известно, в связи с 
резким ухудшением отношений 
между двумя странами вчера бы
ли прерваны франко-тунисские 
переговоры по вопросам сотруд
ничества в области гражданской 
авиации, проходившие в Тунисе.

БЕРЛ И Н , 18 января. (ТАСС). 
Агентство АД Н  опубликовало пе
реданное сегодня радиостанцией 
«Дейчер фрейхейтезендер 904» 
обращение ЦК Компартии Гер, 
мании к западногерманскому на
селению с призывом выступить 
против угрозы атомной войны.

Обращаясь к рабочим, членам 
профсоюзов членам социал'щемо- 
кратической партии. Централь
ный Комитет Компартии Герма
нии призывает организовать на
родный опрос, добиваться приня
тия на предприятиях и в проф
союзах решений против атомного 
вооружения, организовать митин
ги и демонстрации против угро
зы атомной войны.

ЦК КП Г подчеркивает, что 
широкие круги населения Запад
ной Германии выступают против 
создания ракетных баз и атомно
го вооружения. Однако прави
тельство Аденауэра. действуя 
вопреки национальным интере
сам, стремится превратить Зак
ладную Германию в главный 
опорный пункт для американских 
ракетных баз в Европе.

ЦК КПГ указывает, что никто 
в мире не заинтересован так

сильно, как население Западной 
Германии, в осуществлении пред
ложений Советского правитель
ства о немедленном прекращении 
испытаний ядерного оружия, соз
дании свободной от атомного ору
жия зоны в Европе, сокраще
нии и, в конечном итоге, отводе 
иностранных войск, находящихся 
ныне на немецкой земле, заклю
чении пакта о ненападении меж
ду государствами — членами 
Североатлантического блока и 
государствами — участниками 
Варшавского договора.

Подчеркнув, что ГДР, Польша 
и Чехословакия уже высказались 
за участие в свободной от атом
ного оружия зоне в Европе и что 
создание этой зоны зависит толь
ко от позиции Федеративной Рес
публики Германии, ЦК КП Г при
зывает всех рабочих, всех чле
нов социал-демократической пар
тии Германии к единству в борь
бе за мир, против^ атомного во
оружения Западной Германии, за 

то, чтобы правительство Ф РГ 

высказалось за переговоры с 

целью создания свободной от 

атомного оружия зоны в Европе.

Трудящиеся ГДР чтут память 
Карла Либкнехта и Розы Люксембург

Французские войска обстреляли 

тунисский пограничный пост
районе Фериана вчераП АРИ Ж , 19 января. (ТАСС). 

Агентство Франс Пресс передает 
коммюнике тунисского статс-сек- 
ретариата по вопросам информа
ции, в котором говорится, что 
пограничный пост Б у Ш ебка в

утром

подвергся пулеметному обстрелу 

со стороны подразделения фран

цузской армии, расположенного 

в Алжире.

Произвол расистов в США

БЕРЛ И Н , 19 января. (ТАСС). 

Сегодня в Берлине состоялась 

массовая демонстрация трудя

щихся города, посвященная памя

ти пламенных немецких револю

ционеров и патриотов, вождей 

германского пролетариата Карла 

Либкнехта и Розы Люксембург, 

погибших 39 лет тому назад. В 

демонстрации приняли участие 

десятки тысяч грудящихся из 

обоих секторов Берлина.

К памятнику на кладбище бор
цов немецкого рабочего движения 
в Фридрихсфельде были 
жены венки от президента ГД1 
В. Пика, от президиумов Народ
ной палаты и Палаты земель, ЦК 
СЕПГ, правительства ГДР, На
ционального фронта демократиче
ской Германии, от трудящихся. 
Тут же состоялся массовый ми
тинг, на котором присутствовали 
представители Ц К  СЕПГ и прави
тельства, демократических партии 
и массовых организаций. Среди 
присутствовавших находились
первый секретарь Ц К  СЕП1 
В. Ульбрихт, первый секретарь 
ЦК КП Г М. Рейман и премьер- 
министр О. Гротеволь.

О. Гротеволь выступил на ми
тинге с речью. Мы гордимся тем. 
сказал он, что смогли выполнить 
в Германской Демократической 

i Республике завещание Карла 
Либкнехта и Розы Люксембург. 
ГДР является родиной свободно
го и миролюбивого народа, о чем

не

мы

НЬЮ -ЙОРК. "1 8  января. 

(ТАСС). Печать сообщает о новой 

вспышке ку-клукс-клановского 

расистского терроризма на юге 

С Ш А . В штате Северная Кароли
на в округе Робсон, в котором 
около трети населения составля
ют индейцы, ку-клукс-клан пред
принял ряд террористических ак
тов против индейцев.

Расистские демонстрации про
тив индейцев начались 13 янва
ря, когда было сожжено 2 креста. 
Один крест был сожжен в городе 
Ламбертом, где индейская семья 
переселилась в район, в котором 
разрешено жить только белым. 
Другой крест был сожжен в сель
ской местности округа Робсон. 
Сожжение креста является ра
систским ритуалом, имеющим 
целью запугать негров, индейцев, 
евреев и другие национальные 
меньшинства в С Ш А , которых 
травя%, и преследуют ку-клуко- 
клан Згего сторонники. За этими 
фашистскими демонстрациями по
следовало объявление ку-клукс- 
кланом планов проведения своего 
массового сборища в городе Мак- 

стон.
Как сообщает корреспондент 

агентства Юнайтед Пресс, обыч
но мирные индейцы Макстона ре
шили защищаться. Они запаслись 
оружием, чтобы оказать сопро
тивление предстоящему сборищу 
куклуксклановцев, направленно
му на усиление расовой сегрега

ции.
Официальные лица указывают, 

пишет корреспондент, что индей
цы в округе Робсон весьма «воз
буждены». Несмотря на это, один

мечтали все борцы за дело 
мецкого рабочего класса.

Однако, продолжал оратор, 
еще не можем целиком посвятить 
себя мирному труду. Борьба про
тив милитаризма и войны, против 
врагов народа еще далеко^ не 
окончена. Вчерашние убийцы 
вновь действуют в Западной Гер
мании и в Западном Берлине. 
Под покровительством боннского 
правительства они разрабатывают 
новые преступные планы. ^Так 
же, как Либкнехт и Люксембург, 
мы предостерегаем: мир в опас
ности, и эта угроза особенно 
сильна в Западной Германии, где 
бывшие гитлеровские генералы 
вновь создают агрессивную ар
мию, оснащая ее атомным ору
жием. Премьер-министр отметил, 
что, в то время как Советский 

Союз вновь проявляет мирную 

инициативу, державы Н АТО  по- 

прежнему пытаются проводить 

свою политику «с позиции си

лы».
Угроза войны, заявил О. Гроте

воль, может быть устранена 

только в результате все более 

активной борьбы народов против 

милитаристов. О. Гротеволь при

звал рабочий класс обоих герман

ских государств укреплять един

ство своих рядов, призвал весь 

немецкий народ организовать 

мощное движение против угрозы 

атомной войны.

Заявление председателя 
парламента Сирин

Д АМ АС К. 19 января. (ТАСС). 
Комментируя цели предстоящей 
сессии совет" багдадского пакта, 
председатель парламента Сирии 
Акрам Хаурани заявил представи
телям печати:

На своем оИыте мы убедились, 
что за каждым совещанием участ
ников багдадского пакта постоян
но следует заговор; и на этот раз 
мы должны ожидать нового заго

вора.
Цели американской политики 

на Среднем Востоке, указал Хау

рани, нисколько не изменились.

Тот факт, что на предстоящем 

совещании в Анкаре будет присут_ 

ствовать Даллес, свидетельствует 

о том, что Соединенные Штаты, 

стремясь усилить свое влияние на 

Среднем Востоке, все еще пыта

ются добиться тех же результатов, 

каких они стремились достичь с 
помощью провалившейся «доктри

ны Эйзенхауэра».

С Ш А , подчеркнул Хаурани, на

мерены использовать анкарскую 

сессию для того, чтобы разрешить 

вопрос о строительстве баз ракет

ного оружия на территории страи- 

участниц пакта, что представляет 

серьезную угрозу миру на Сред

нем Востоке.

-□ □

из местных руководителей ку- 
клукс-клана некий священник по 
имени Джеймс Коул из Мериона 
(штат Ю жная Каролина) заявил 
корреспонденту, что он «не видит 
оснований» для отмены демонст
рации.

Расистская сегрегация в округе 
Робсон привела к тому, что в нем 
имеются четыре отдельные 
школьные системы. Есть школы 
(лучшие) для белых, для негров 
и для индейцев. Имеются также 
отдельные школы для детей 
«смешанного происхождения».

Сообщения о произволе раси
стов вновь поступают из Литтл- 
Рока (штат Арканзас). Газета 
«Чикаго дифендер», сообщая о 
расистских инцидентах в Литгл- 
Роке, пишет, что на прошлой не
деле на негритянскую школьницу 
Элизабет Экфорд было соверше
но нападение Другую негритян
скую школьницу столкнули с ле
стницы. Эти «инциденты» не яв
ляются изолированными и слу
чайными.

Корреспондент Ассошиэйтед 
Пресс пишет из Литтл-Рока, что 
на днях местной газете сообщи
ли по телефону, что в здании 
школы заложена бомба. После 
длительных поисков бомба обна
ружена не была.

Расистов, терроризирующих не
гритянских школьников, поощря
ют действия губернатора штата 
Арканзас Фобуса, который на 
днях снова заявил корреспонден

там, что по его мнению, положе
ние в Литтл-Роке может быть 
урегулировано лишь путем удале 
ния негритянских детей из сред
ней школы.

Израильские провокации против Сирии продолжаются

и з в е щ е н и я

21 января, в 7 часов вечера, в 
областном лектории для учащ их
ся 10-х классов состоится лекция 
на тему «Великая Октябрьская 
социалистическая революция в 
поэзии В. Маяковского». '

Читает Ельцов Г. А .
22 январи, в 7 часов вечера, в

областном лектории состоится
лекция из цикла лекций п о .воп
росам международной жизни на 
тему: «Международное полож®! 

ние».
Читает кандидат юридиче

ских наук доцент Мелехин Б. И.

К С В Е Д Е Н И Ю  Р А Б С Е Л Ь 
К О Р О В , Р Е Д А К Т О Р О В  И  
Ч Л Е Н О В  Р Е Д К О Л Л Е Г И Й  

М Н О Г О Т И Р А Ж Н Ы Х  И С Т Е Н 
Н Ы Х  Г А З Е Т

23 января с. г., в 7 часов 
вечера, в кабинете печати ре
дакции областной газеты 
«Красное Знамя» состоится 
консультация для рабселько
ров, редакторов и членов ред
коллегий многотиражных и 
стенных газет на тему: «Под
готовка к выборам в Вер. 

ховный Совет С С С Р  и задачи 
многотиражной и стенной пе
чати».

-----О  □ -----

Д АМ АС К , 19 января. (ТАСС). 
Представитель сирийского воен
ного командования заявил пред
ставителям печати, что вчера ве
чером израильские солдаты обст

реляли из пулемета с двух воен

номоторных лодок сирийский 

пост, расположенный на восточ

ном берегу Тивериадского озера.

Новое повышение цен в Западной 
Германии

БЕРЛ И Н  19 января. (ТАСС). 
«Избиратель, отдавший свой го
лос за кандидатов правительст
венных партий, обнаружил те
перь, что его, мягко говоря, обма
нули. Вместо «устойчивых цен» 
он видит, что цены постоянно ра
стут» так западногерманская га
зета «Фугтьдаэр фолъксцейтунг» 
характеризует новую волну по
вышения цен в Западной Герма
нии. Как сообщает агентство 
АДН. боннское правительство на 
состоявшемся на днях заседании 
под председательством Аденауэра 
одобрило повышение с 1 февраля 
с. г. стоимости проездных билетов 
на западногерманских железных 
дорогах. Пассажирские билеты 
будут стоить на 8,7 процента до
роже, сезонные проездные биле
ты — на 50 процентов, а пере
возка грузов — на 14 процентов.

По сообщению западногерман
ского министерства почт, с 1 ап
реля в Ф Р Г будут повышены 
почтовые сборы. Кроме того, с 
1 февраля в Западной Германии 
будет повышена цена на сахар, о

чем уже было объявлено 16 ян
варя комиссией бундесрата по 
вопросам сельского хозяйства и 
комиссией по вопросам экономи
ки. Это повлечет за, собой вздоро
жание кондитерских товаров.

На этой неделе в Шлезвиге 
снова подорожало топливо.

В земле Северный Рейн-Вест- 
фалия объявлено о предстоящем 
повышении цен на некоторые 
мясные изделия.

Западногерманский бюллетень 
«Боннер корреспонденц», касаясь 
повышения цен. приходит к сле
дующему выводу: «Цены растут, 
и это будет продолжаться. Поче
му? Эрхард (министр хозяйства 
Ф Р Г .— Ред.) отвечает совершенно 
откровенно, потому, что Федера
тивная Республика должна изы
скать требуемые блоком Н АТО  
материальные и финансовые сред
ства для атомного и ракетного 

вооружения бундесвера. Стои

мость этого вооружения должны 

оплатить граждане Федеративной 

Республики».

П О Г О Д А

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, по обла
сти 21 января ожидается облач
ная с прояснениями погода, места
ми слабый снег, слабая метель, 
ветер юго-западный, 5 — 10 метров 
в секунду, местами до 12 метров 
в секунду, температура воздуха 
6 — 1i  градусов мороза.

22— 23 января облачная, с про
яснениями погода, временами снег, 
ветер юго-западный, 5 — 10 метров 
в секунду, температура воздуха 
ночью l i  —  16 градусов мороза, 
днем — 6 — 11 градусов мороза.

(с  :й

Редактор В. А . К У З Ь М И Ч Е В .

Г. ОЙ

Т Е А Т Р

Томский драматический театр 
имени В. П. Чкалова.

21 января — «После разлуки».
22 января — «После разлуки*.
23 января — «Горе от ума». 
Начало спектаклей в 8 часов

вечера. _____________________

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького
21 января — новый цветной 

художественный фильм «Капитан 
из Кельна». Сеансы: 9, 11-15,
I-  30, 3-45, 6, 8-15, 10-30.

Зал кинохроники
21 января — новый докумен. 

тальный фильм «Первые совет
ские спутники Земли». Сеансы: 10,
I I -  10, 12-20, 1-30, 2-40, 3-50, 5, 
6-10, 7-20, 8-30. 9-40. 10-50.

Кинотеатр имени И . Черных
21 января. Большой зал — 

«Капитан из Кельна». Сеансы: 9, 
11-20, 1-40, 4, 6-20, 8-40, 11: Ма
лый зал — «Высота». Сеансы: 
1-20, 3-15, 5-10, 7-05, 9-05, 10-50.

0 ^ Г “ " « Р Л С Н О Е' ' * зндмя
Продолжается подписка на газету 

„Красное Знамя" на 1958 год.

Д о  2 5  я н в а р я  вы м ож ет е  
в ы п и с а т ь  г а з е т у  с р о к о м  

с 1 ф евраля до к о н ц а  года.
В  с в язи  с у в е л и ч е н и е м  п е р и о д и ч н о с т и  в ы х о д а  га з е 

т ы  (6  р аз  в н е д е л ю  вместо 5 раз) у с т а н о в л е н а  п о д п и с 

н а я  ц е н а  за  га з е т у  5  р у б л е й  в м е сяц , н а  11 м е с я ц е в —

5 5  р у б л е й .

П о д п и с к а  п р и н и м а е т с я  во всех о т д е л е н и я х  с в язи  и  

| |  о т д е л а х  «С о ю з п е ч а т и » . | |

1 с  —

f
Областная контора кинопроката

в ы п ус к а е т  н а  э к р а н ы  г о р о д а  дв а  н о в ы х  ф и л ь м а :

в кинотеатре имени Ивана Черных с 24 января 
кинокомедию

1

в кинотеатре имени М . Горького с 24 января
киноповесть

I

1

А  Д р у З б Х

В ближайшие дни будет выпущен на экраны города
ф и л ь м

„Д В А
В главных ролях: Марк Бернес, Борис Андреев.

М  Томский государственный университет имени В. В. К уйбы -Ц  
.- шева объявляет, что 31 января, в 7 часов вечера, в аудитории S 3  

317 (главный корпус) на заседании.ученого совета биолого-поч
венного факультета состоится

З А Щ И Т А  Д И С С ЕРТАЦ И И

Роньжиной О. А . на тему: «Некоторые биохимические про
цессы в онтогенезе и репродукция растений», представленной 
на соискание ученой степени кандидата биологических наук. 

сгЬ| С диссертацией можно ознакомиться в научной библиотеке а |  

| |  университета. | |

Конторе «Ж елдорпроекту» тре
буются на постоянную работу: 
руководитель группы сантехники, 
старшие инженеры и инженеры- 
теплотехники отопления и венти
ляции, геологи, гидрогеологи, 
петрографы, инженер-механик по 
обработке древесины, техники- 
электрики, помощники начальни
ков партий по хозяйству; на вре
менную работу — плотники.

Обращаться' г. Томск, проспект 
имени Кирова, 20, отдел кадров.

Машинно - дорожному отряду 
№  135 требуются на постоянную 
работу: начальник участка, стар
ший прораб, прорабы, мастера, 
знакомые с промыт пенным а 
гражданским строительством, 
строительные рабочие: плотники, 
каменщики, штукатуры, маляры и 
разнорабочие.

Одинокие обеспечиваются обще
житием, семейным предоставляет
ся квар I и и ■* в 1ечение 3 месяцев.

Обращаться г. Томск, улица 
Нижне-Луговая, 37, отдел кадров.

«Теплоэлектропроекту» требу
ются: начальники изыскательских 
партий и отрядов, старшие инжене
ры, инженеры и техники-топогра
фы, опытные инженеры-геологи и 
буровые мастера, (Зарплата начис
ляется по первой ведущей катего
рии).

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 36.

Томский инженерно-строитель
ный институт объявляет конкурс 
на замещение вакантных должно
стей доцента кафедры архитекту
ры и ассистента кафедры строи
тельных конструкций.

Срок конкурса — до 5 февраля 
1958 года.

Обращаться: г. Томск, Соляная 
площадь, 2.

Томскому обллесурсу требуются 
для работы на периферии: инспек
торы отдела кадров, инспекторы 
общественного питания, старшие 
агрономы и заведующие складами.

Обращаться: г. Томск, Кузнеч
ный взвоз, 12, отдел кадров.

Томскому, госуниверситету тре
буются на постоянную работу: 
слесари, электромонтеры, уборщи
ца и конюх-возчик.

На работы со сдельной оплатой 
труда требуются: плотники, столя
ры, каменщики, печники, жестян
щики и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Тимирязева, 3, отдел кад
ров.

Гр-н Большанин Александр 
Кирсинтьевич, проживающий в 
г. Томске, улица Студенческая. 6, 
кв. 2, возбуждает дело о растор
жении брака с гр-кой Болыпанк- 
ной Марией Тимофеевной, прожи
вающей в г. Томске, переулок Ван. 
цетти, 18.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде Вокзального района 
г Томска.

Гр-ка Зиверт Евгения Никитич
на, проживающая в г. Томске, Та
тарский переулок, 17, кв. 4, воз
буждает дело о расторжении брака 
с гр-ном Зивертом Юрием Рудоль
фовичем, проживающим в г. Том
ске, Татарский переулок, 17, кв. 2.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 1-го участка Куй
бышевского района г. Томска.

Гр-ка Шкирдова Анастасия 
Ивановна проживающая в г. Том
ске, возбуждает дело о расторже
нии брака с гр-ном Шкирдовым 
Николаем Ивановичем. Дело под
лежит рассмотрению в Томском 
областном суде.
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